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ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
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Труженики сельского хозяйства! Всемерно развивайте общест
венное животноводство, создавайте прочную кормовую базу для 
него, повышайте продуктивность скота! В ближайшие годы дого
ним Соединенные Штаты Америки по производству мяса, молока 
и масла на душу населения!
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Благоустройство 
городов и сел

Советское государство ежегодно 
выделяет огромные средств* на жи
лищное и культурно-бытовое строи
тельство, на благоустройство горо
дов и сел. В 1957 году на благо
устройство в нашей области мест
ными Советами израсходовано 
9 миллионов 700 тысяч рублей. За 
этот год в г. Томске построено 
15.632 погонных метра водопровод
ных линий и канализации, 36.000 

квадратных метров бетонных дорог, 
заасфальтировано 94,6 ^тысячи 
квадратных метров площадей, дорог 
н тротуаров, построено и отремон
тировано более 333 тысяч квадрат
ных метров гравийных дорог и де
ревянных тротуаров. В скверах и 
на улицах посажено 85.000 де
ревьев и кустарников и более
500.000 корней цветов.

Справились со своими заданиями 
по благоустройству коллективы 
фабрик «Сибирь» и «Красная звез
да», завода режущих инструментов 
д другие.

Но из-за отсутствия постоянного 
контроля со стороны местных Сове
тов, партийных и хозяйственных 
руководителей предприятий и уч
реждений не все намеченные меро
приятия по благоустройству городов 
и сел нашей области выполнены в 
срок и высококачественно. Из 93 
предприятий и организаций г. Том
ска. имевших задания по благо
устройству. выполнили план толь
ко 74. Не справились с этой рабо
той коллективы Томской пристани 
(начальник тов. Пленков), маномет
рового завода (директор тов. Бара
нов), облпотребсоюза (председатель 
правления тов. Жидоморов) и дру
гие.

Райисполкомы и горисполкомы 
не добились широкого участия тру
дящихся в работах по благоустрой
ству, мало проводили массовых во
скресников. особенно по озеленению 
улиц городов и сел.

В г. Томске еще немало дорог, 
по которым невозможно проехать в 
ненастную погоду. Недостаточно 
внимания уделяется благоустройст
ву окраин: там мало хороших до
рог, зелени, некоторые улицы пло
хо освещены.

Грязно на улицах г. Асино, рай
онных центров и многих сел Ту- 
ганского, Кривошеинского и других 
районов.

Неблагополучно обстоит дело и с 
санитарным состоянием г. Томска. 
На большинстве улиц г. Томска нет 
урн для мусора, во многих усадьбах 
нет помойных ям и мусорных ящи
ков. Засоряются берега рек и озер,

особенно берега реки Ушайки. Мно
гие домоуправления имеют дворни
ков, но большинство из них убира- 
т улицы только утром, а в тече
ние дня за чистотой не следит.

Работа по очистке усадеб, поддер
жанию чистоты улиц должна нахо
диться под постоянным контролем 
домоуправлений. Их долг —  вовле
кать жильцов в борьбу за чистоту 
и порядок во дворах и на улицах.

В г. Томске запланировало вы
садить весной и осенью около
250.000 деревьев и кустарников. 
Но посадить дерево легче, чем его 
вырастить. Об этом часто забыва
ют. Поэтому многие скверы запу
шены, деревья и кусты поломаны. 
Жителям сел и городов следует ве
сти постоянную борьбу за сохране
ние «зеленого друга». Весенние по
садки нужно провести организован
но, широко привлекая к ним насе
ление.

Наступила весна. Нужно немед
ленно приступать к благоустройст
ву, во дворах и на улицах убрать 
мусор, очистить канавы и кюветы 
от снега.

Руководителям предприятий и 
учреждений необходимо наметить 
графив выполнения заданий по 
благоустройству и установить кон
троль за ходом этих работ.

Хорошую инициативу проявил 
коллектив Томского завода режущих 
инструментов. На собраниях рабо
чих и служащих завода разработа
ны конкретные мероприятия по 
благоустройству. Каждый рабочий, 
инженерно-технический работник и 
служащий завода решил отработать 
на благоустройстве не менее 50 
часов.

Благоустройство городов и сел—  
дело большой государственной важ
ности, и оно должно быть постоянно 
в центре внимания исполкомов и 
их коммунальных отделов.

Наша область в течение ряда лет 
соревнуется с Кемеровской областью. 
За последнее время кемеровчане 
многое сделали для того, чтобы бла- 
.гоустроить свои города и села, озе
ленить их. Томичи не должны от
ставать от своих соседей.

В благоустройстве больше ини
циативы должны проявлять пар
тийные, профсоюзные и комсомоль
ские организации. Их долг —  орга
низовать трудящихся на благоуст
ройство родного города, села.

Только при активном участии 
всех организаций, всего населения 
можно быстро улучшить благоуст
ройство городов и сел.

О выполнении Государственного плана 
розничного товарооборота в первом 

квартале 1958 года
Сообщение Центрального Статистического 
Управления при Совете Министров СССР

Розничный товарооборот государ
ственной и кооперативной торговли 
за первый квартал 1958 года со
ставил 152,9 млрд, рублей и увели
чился по сравнению с первым квар
талом 1957 года, в сопоставимых 
ценах, на 6,5 процента: план перво
го квартала выполнен на 100,7 
процента.

С начала 1958 года хозяйства 
колхозников, рабочих и служащих 
освобождены от обязательных поста
вок государству сельскохозяйствен
ных продуктов, в том числе мяса, 
молока и яиц Однако в результате 
роста производства и заготовок про
дуктов животноводства в колхозах 
а совхозах государственные ресур
сы этих продуктов не только не 
уменьшились, но и возросли, что 
позволило увеличить продажу насе
лению мяса и мясопродуктов на 53 
тысячи тонн, животного масла на 
16 тысяч гонн, а всего молока и

молочных продуктов на 569 тысяч 
тонн против первого квартала 
прошлого года

По предварительным данным, в 
первом квартале 1958 года было 
продано больше, чем в первом квар
тале 1957 года- мясопродуктов на
11 процентов, масла животного — 
на 16 процентов, молока и цельно
молочных продуктов — на 24 про
цента, яиц — на 11 процентов. 
Увеличилась также продажа сахара 
на 13 процентов, шерстяных тка
ней — на 5 процентов, шелковых 
тканей — на 13 процентов, льня
ных' тканей — на 18 процентов, 
одежды и белья — на 10 процен
тов, трикотажных изделий — на 
14 процентов, кожаной обуви — на
12 процентов, мебели — на 16 про
центов.

Центральное Статистическое 
Управление при Совете 

Министров СССР.

В КОЛХОЗАХ ОБЛАСТИ РАЗВЕРТЫВАЮТСЯ 
ПРЕДПОСЕВНЫЕ РАБОТЫ

П О Д К А Р М Л И В А Ю Т  О З И М Ы Е
ПЫШКИН0-ТР01ЩК0Е. (По теле

фону). Колхоз «Путь Октября» го
тов к весенним полевым работам. 
Тракторы, почвообрабатывающие и 
посевные машины приняты из МТС 
и находятся на усадьбе колхоза в 
полной готовности к севу. Завер
шена очистка семян, все партии се
мян доведены до посевных конди
ций. Сейчас проводится воздушно- 
тепловой обогрев семян.

Колхозники первой и второй по
леводческих бригад приступили к 
подкормке озимых. Решено подкор
мить озимую рожь на площади 200 
гектаров,

. ***
МОЛЧА НОВО. (По телефону). Кол

хозники сельхозартели .«Путь в.

коммунизму» подкормили первые 18 
гектаров озимой ржи.

V
КРИВ0ШЕИП0. (По телефону).

Колхозники второй полеводческой 
бригады колхоза имени Жданова два 
дня ведут подкормку озимых. Под
кормлено, 10 гектаров ржи.

***
ТОМСКИЙ РАЙОН. (По телефону).

Колхозники первой полеводческой 
бригады колхоза имени XX парт- 
съезда. возглавляемой бригадиром 
тов. Мухамедшиным, приступили к 
подкормке озимых. В первый день 
подкормлено около 10 гектаров. В 
ближайшие 2— 3 дня решено завер
шить подкормку озимых посевов на 
площади 60 гектаров.

XIII съезд ВЛКСМ
16 апреля в Большом Кремлев

ском дворце на XIII съезде ВЛКСМ 
продолжалось обсуждение отчетных 
докладов Центрального Комитета 
ВЛКСМ и Центральной Ревизионной 
комиссии.

На утреннем заседании первым 
выступил секретарь ЦК ЛКСМ Уз
бекистана тов. К. Муртазаев. В При
ветствии Центрального Комитета 
партии XIII съезду ВЛКСМ, говорит 
он, дана высокая оценка деятель
ности Ленинского комсомола. И нет 
сомнения, что комсомол оправдает 
высокое доверие, еще и еще раз 
докажет партии свою горячую сы
новнюю 'любовь и безграничную 
преданность.

Делегаты съезда с интересом слу
шают рассказ тов. Муртазаева о 
замечательных делах узбекской мо
лодежи, об ее участии в освоении 
земель Голодной степи и Централь
ной Ферганы, в строительстве уголь
ных шахт Ангрена и Шаргуна, в 
борьбе за дальнейший подъем хлоп
ководства. Республиканская комсо
мольская организация считала и 
считает борьбу за увеличение сбора 
хлопка одной из важнейших своих 
задач. В Узбекистане создано около 
14 тысяч комсомольско-молодежных 
бригад и звеньев, которые соревну
ются за получение каждой бригадой 
по 40 центнеров хлопка с гектара, 
а звеном по 50— 60 центнеров с 
гектара.

Министр высшего образования 
СССР тов. В. П. Елютин приводит 
ряд интересных цифр, показываю
щих успехи в народном образова
нии. В дореволюционной России 
насчитывалось всего лишь 200 ты
сяч специалистов с высшим и сред
ним специальным образованием, а 
сейчас их более шести миллионов 
человек. Только в нынешнем году 
вузы выпустят около 290 тысяч 
человек. Ни одна капиталистическая 
страна никогда не достигала таких 
результатов.

Далее тов Елютин говорит, что 
Министерство приняло ряд мер по 
выполнению указаний XX съезда 
КПСС об улучшении подготовки 
специалистов высшей школы, преж
де всего на основе тесной связи 
обучения с требованиями производ
ства, с учетом современного уровня 
техники. Дальнейшее улучшение 
учебного процесса, идейного воспи
тания в вузах и техникумах во 
многом зависит от уровня комсо
мольской работы в этих учебных 
заведениях.

О славных делах сельской моло
дежи рассказал на съезде секретарь 
Белгородского обкома комсомола тов. 
М. А. Иванов. За последние три ме
сяца шесть тысяч юношей и деву
шек области пошли работать на 
животноводческие фермы. Сейчас на 
фермах трудится около 20 тысяч 
молодых патриотов. Молодежь внес
ла в работу не только боевой задор, 
горячее желание добиться успеха, 
но и новое отношение к труду, бо
лее высокую культуру. С каждым 
днем ширится движение доярок за 
получение ежедневно не менее 16 
килограммов молока от коровы. Ак
тивными участниками соревнования 
за подъем сельского хозяйства на
ряду с колхозниками выступают мо
лодые рабочие, интеллигенция, уча
щиеся школ. Многие комсомольские 
организации предприятий взяли 
шефство над строительством живот
новодческих помещений, гаражей и 
других производственных и куль
турно-бытовых зданий.

Тов. Иванов говорит, что Мини
стерство сельского хозяйства не
удовлетворительно решает вопросы 
зоотехнической учебы молодежи. 
Программа курсов двухгодичного 
срока обучения крайне растянута. 
Наряду с двухлетними необходимы 
и такие курсы, которые давали бы 
основы знаний по зоотехнике в те
чение двух—трех месяцев.

Выступает помощник начальника 
главного политического управления 
Советской Армии и Военно-Морского 
Флота по комсомолу тов. В. П. Лы
сенко. Армейские и флотские комсо
мольцы, говорит оратор, живут теми 
же мыслями я делами, которыми 
живет весь наш народ, вся совет
ская молодежь. Когда началось 
освоение целинных и залежных зе
мель, многие воины, отслужив свой 
срок в армии, поехали на целину. 
Вывшие воины успешно трудятся 
на новостройках Сибири, Дальнего 
Востока, Крайнего Севера, на ком
сомольских шахтах Донбасса.

После октябрьского Пленума ЦК 
КПСС армейские и флотские пар
тийные организации стали больше 
привлекать комсомольцев к участию 
в решении всех задач, стоящих пе
ред частями и подразделениями. 
Улучшилось идейно-политическое 
воспитание молодых воинов. Широ
кое распространение получили ле
нинские чтения, пропаганда рево
люционных традиций. Растет и 
укрепляется связь воинов с граж
данской молодежью. Чаще стали

проводиться совместные спортивные 
соревнования, концерты самодея
тельности.

Больше теперь уделяется внима
ния армейскому и флотскому ком
сомолу со стороны ЦК ВЛКСМ. Од
нако работники ЦК комсомола, го
ворит оратор, еще слабо знают 
жизнь армии и флота, редко бывают 
в воинских частях и на кораблях.

Тепло встретили участники съез
да выступление свинарки совхоза 
«Опыт», Воронежской области, тов. 
М И, Заволодько, которая в минув
шем году одна откормила и сдала 
920 свиней, а к 40-й годовщине 
Ленинского комсомола обязалась 
сдать государству 1.000 свиней. На 
примере своей области она показы
вает, как быстро решается в нашей 
стране задача догнать США по про
изводству продуктов животноводст
ва. В прошлом году в области на
много возросло производство молока 
и мяса. В этих успехах есть и за
слуга молодежи. 22 тысячи юношей 
и девушек работают на животновод
ческих фермах. За два года они от
кормили и сдали государству 680 
тысяч свиней. Две тысячи молодеж
ных звеньев выращивают кукурузу.

Тов. Заволодько высказывает ряд 
претензий к писателям и деятелям 
кино, которые мало создают филь
мов, книг и песен о молодежи. До 
каких пор, говорит она, мы будем 
петь про одинокую гармонь и ря
бинушку? Когда мы, сельские дев
чата и юноши, получим цинги, в 
которых хорошо было бы написано 
о героике нашего труда, о нашей 
юности? Пусть не обижаются на 
меня товарищи писатели, песенни
ки, киносценаристы: от нас, сель
ской молодежи, они очень далеки. 
Вот и получается у них, как в пес
не поется: «Словно ищет в потем
ках кого-то и не может никак оты
скать».

Секретарь ЦК ЛКСМ Белоруссии 
тов. Г. А. Криулин говорит о боль
шом творческом вдохновении, с ко
торым трудятся 108 тысяч комсо
мольцев и вся молодежь. фабрик, 
заводов, строек и транспорта рес
публики. Многие комсомольские ор
ганизации ведут активную борьбу 
за экономию и бережливость, вы
ступают инициаторами наведения 
чистоты и культуры на производст
ве. К XIII съезду комсомольцы и 
молодежь внесли в комсомольскую 
копилку более 170 миллионов руб
лей. С подъемом было принято ре
шение о шефстве над крупнейшими 
стройками Белоруссии, об участии 
в республиканских конкурсах на 
лучшие рационализаторские предло
жения.

В связи с реорганизацией МТС, 
ростом роли молодых специалистов 
и сёльского комсомола оратор пред
лагает больше внимания уделять 
учебе секретарей сельских комсо- , 
мольских организаций, приблизил, 
к селу сельскохозяйственные вузы 
и техникумы, чтобы студенты боль
ше времени проводили на практике. 
.Надо расширить сеть заочных учеб
ных заведений. Средняя школа в 
сельской местности должна делать 
упор на подготовку квалифициро
ванных механизаторов, полеводов, 
животноводов, воспитывать юношей 
и девушек, любящих сельскохозяй
ственный труд.

Горячий братский привет XIII 
съезду ВЛКСМ от федерации ком
мунистической молодежи Аргентины 
передает секретарь ЦК федерации 
Хорхе Бергстейн. Он говори!, что 
народ его страны восхищен совет
ским народом и его молодежью, 
всеми их достижениями.

От имени Коммунистического со
юза молодежи Бельгии делегатов 
XIII съезда ВЛКСМ приветствует 
секретарь временного национально
го бюро Коммунистического союза 
молодежи Бельгии Эдгар Понселе. 
Молодежь нашей страны, говорит 
он, готовится через несколько дней 
принять в Брюсселе на Всемирной 
выставке представителей 50 стран 
и организаций и надеется, что эта 
выставка станет крупнейшим про
явлением идеи мирного сосущество
вания народов.

Первый секретарь ЦК Димитров- 
ского союза народной молодежи 
Болгарии Александр Димитров при
ветствует съезд и говорит, что ком
мунистическое молодежное движе
ние в стране всегда вдохновлялось 
примером Ленинского комсомола, 
старшего брата и товарища.

— Я благодарю за предоставлен
ную мне возможность находиться 
среди вас, представителей советской 
молодежи, имеющей такие замеча
тельные традиции, — сказал посла
нец коммунистической молодежи 
Бразилии Жаир де Оливейра.

Зачитанное им приветствие союза 
коммунистической молодежи с боль
шим вниманием было выслушано 
делегатами съезда.

Первый секретарь ЦК Венгерско
го Коммунистического союза моло 
дежи Золтан Комочин от имени ком
сомола и молодежи Венгрии, борю

щейся за социализм, передает бла
годарность и признательность со
ветским юношам и девушкам за 
дружбу и помощь, какую они ока
зали Венгрии в тяжелое для нее 
время. Наиболее важным, сущест
венным нашим словом на съезде бу
дет заявление о том, говорит Комо
чин, что сегодня наша дружба е 
советской молодежью крепче, чем 
когда бы то ни было. Он передает 
съезду красное знамя Венгерского 
Коммунистического союза молодежи.

Выступает секретарь Ленинград
ского обкома комсомола тов. 
В. П. Логинов. Более 33 тысяч ле
нинградцев, говорит он, с путевка
ми комсомола трудятся на целин
ных землях Казахстана и Алтая, в 
заполярных городах — Норильске и 
Печенге, на берегах стремительной 
Ангары. Молодые ленинградцы гор
ды тем, что их труд вложен в соз
дание синхрофазотрона, первого 
мире атомного ледокола, мощней
шей в Европе паровой турбины, ко
торая названа именем XIII съезда 
комсомола. К открытию съезда ле
нинградцы вложили во всесоюзную 
комсомольскую копилку 270 мил
лионов рублей. Следуя тради
циям комсомольцев — участников  ̂
строек первых пятилеток, продол
жает тов. Логинов, ленинградская 
организация объявила комсомоль
ское шефство над строительством 
ряда важных объектов, активно 
участвует в благоустройстве родно
го города.

В созидательном труде участвуют 
и студенты. В вузах города сущест
вует хорошая традиция — один ме
сяц летних каникул отдавать обще
ственно-полезному труду. За лето 
1957 года студенты очистили от 
кустарников и мелколесья 18 с по
ловиной тысяч гектаров земельных 
угодий. Это даст уже в этом году 
130 тысяч центнеров сена. Област
ная конференция поддержала ини
циативу комсомольских организаций 
университета и ряда институтов, 
предложивших перевести общежи
тия студентов вузов и техникумов 
на самообслуживание.

Выступивший затем секретарь 
ЦК ЛКСМ Латвии тов. 3. К. Беман 
говорит о небывалом трудовом эн
тузиазме, пронизывающем сейчас 
всю деятельность комсомола рес
публики. В Латвии в честь XIII 

съезда и 40-летия ВЛКСМ широко 
развернулось социалистическое со
ревнование. Молодежь выпустила 
сверх плана сотни приборов, ма
шин и механизмов, тысячи метров 
тканей, на мил-,ионы рублей сэко
номила сырья и материалов, топли
ва и электроэнергии. Характерной 
чертой соревнования является то, 
что оно вышло из границ цехов, 
предприятий, городов республики. 
Наши комсомольцы соревнуются с 
коллективами Эстонии. Ленинграда, 
Грузии. Литвы, Украины.

Значительную часть своей речи 
тов. Беман посвящает вопросам 
улучшения идеологической работы 
среди молодежи. Он отмечает, что 
все происки буржуазных национа
листов, пытающихся через зарубеж
ные радиостанции, и особенно че
рез «Голос Америки», воздейство
вать на молодое поколение латы
шей, терпят позорный провал. Мо
лодежь советской Латвии была и 
будет верна славным революцион
ным традициям латышского наро
да, и никакие силы не могут свер
нуть ее с пути, проложенного 
Коммунистической партией.

Теплый, дружеский привет от 
Коммунистического союза молодежи 
Великобритании, от тысяч молодых 
англичан —  верных друзей совет
ской молодежи делегатам съезда 
передает национальный секретарь 
комсомола Великобритании Джон 
Мосс. Сейчас, сказал он. когда все 
больший размах приобретает дви
жение против ядерного оружия, за 
переговоры на высшем уровне, мы 
обещаем сделать все, чтобы спо 
собствовать сплочению молодежи 
нашей страны в борьбе за мир, за 
жизнь.

Съезд приветствует секретарь 
ЦК Союза коммунистической моло
дежи Венесуэлы Рафаэль Мартинес. 
Он заявляет, что, перейдя, нако
нец. на легальное положение, ком
мунистическая молодежь его стра
ны увеличивает свои ряды, приоб
ретает все большее и большее 
влияние.

На трибуне —  первый секретарь 
Центрального Совета союза свобод
ной немецкой молодежи Карл Намо- 
кель. От имени молодого поколения 
Германской Демократической Рес
публики он благодарит за пригла
шение на съезд комсомола. Карл 
Намркель заявляет, что решение 
Верховного Совета СССР об одно
стороннем прекращении испытаний 
ядерного оружия является новым 
выдающимся мирным шагом Совет
ского Союза. Все более широкие 
слои трудящихся и молодежи, в 
том числе Западной Германии, соз
нают. что социализм означает мир

(Окончание на 2-й стр.).

Отъезд К. Е. Ворошилова 
в Вельскую Народную Республику

Днем 16 апреля из Москвы в Варшаву отбыл Председатель Прези
диума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов. Он направился с ви
зитом дружбы в Польскую Народную Республику по приглашению Го
сударственного совета ПНР.

Во время поездки в Польшу К. Е. Ворошилова сопровождают депу
тат Верховного Совета СССР, секретарь и член Президиума Централь
ного Комитета КПСС Е. А. Фурцева; член Президиума Верховного Со
вета СССР, кандидат в члены Президиума Центрального Комитета КПСС 
и первый секретарь ЦК Коммунистической партии Белоруссии К. Т. Ма. 
зуров; председатель мандатной комиссия Совета Национальностей Вер

ховного Совета СССР, секретарь Центрального Комитета Коммунистиче
ской партии Украины С. В. Червоненко: член комиссии по иностран
ным делам Совета Союза Верховного Совета СССР, первый секретарь 

Центрального Комитета Коммунистической партии Литвы А. Ю. Онеч- 
кус; Министр высшего образования СССР В. П. Елютин; депутат Вер
ховного Совета СССР, первый заместитель Министра иностранных дел 
СССР Н. С. Патоличев: чрезвычайный и полномочный посол СССР в 
Польской Народной Республике П. А/Абрасимов.

На перлоне Белорусского вокзала собрались многочисленные предста
вители трудящихся Москвы. Они бурными аплодисментами и возгласами 

«ура» встретили прибывших на вокзал руководителей Коммунистиче
ской партии и Советского правительства.

Товарища К. Е. Ворошилова провожали товарищи А. Б. Аристов, 
I. И. Брежнев, Н. А. Булганин, Н. Г. Игнатов, А. И. Кириченко, 
Ф. Р. Козлов. А. И. Микоян, Н. А. Мухитдинов, М. А. Суслов, 

Н. С. Хрущев, П. И. Поспелов. А. Н. Косыгин, министры СССР, руково
дители центральных ведомств и учреждений, депутаты Верховного Со
вета СССР, маршалы Советского Союза, а также главы дипломатиче
ских представительств, аккредитованные в СССР, советские и иностран
ные журналисты.

Собравшиеся на вокзале тепло попрощались с товарищем К. Е. Воро
шиловым и сопровождающими его лицами.

В 13 часов 30 минут специальный поезд отошел от перрона.
(ТАСС).

Г оворят  д о я р к и -

Надоим к 1 Мая по 1400— 
1500 кг молока на корову

Не менее 1500!
Коллектив доярок нашей 

фермы взял обязательстбо по
лучить в текущем году по
4.000 килограммов молока от 
каждой коровы .Я тоже реши
ла не отстать от других. За 
прошедший год мне удалось 
поднять надой с 2.852 до 
3.684 килограммов молока в 
среднем от коровы.

Все коровы давали много 
молока. От Красотки за прош
логоднюю лактацию я надоила 
4.313, от Камы — 4.357, от 
Хлойки — 4.452 килограмма 
молока.

Через 15 дней после отела 
ставлю коров на раздой. Уве
личиваю дачу сочных и кон
центрированных кормов до 
тех пор, пока корова прибав
ляет молоко.

Коровы Гадалка и Красотка 
очень быстро отвечают на 
прибавку корма увеличением 
надой' молока. Гадалка, напри

мер, увеличила надой с 18 до 
27 литров в сутки, Красот
ка — с 19 до 25.

Как и многие доярки обла
сти, я тоже включилась в со
ревнование за то. чтобы к маю 
надоить не менее тысячи кило
граммов молока. Но свое обя
зательство выполнила на ме
сяц раньше. К 1 апреля на
доила 1.075 килограммов мо
лока. За апрель на каждую 
корову надою молока не мень
ше. чем в марте — 430— 440 
килограммов. Таким образом, 
к 1 Мая получу не менее
1.500 килограммов молока на 
кооову.

Приложу все усилия, чтобы 
надоить за год 4.000 кило
граммов молока от коровы.

В. САВЕНКОВА, 
доярка Томской 
государственной 

сельскохозяйственной 
опытной станции.

От своих товарок не отстану
По призыву доярок сосед

него колхоза «Рассвет» наше
го района мы включились в 
соревнование за то, чтобы на
доить к 1 Маю не менее 1.000 
килограммов молока. В целом 
по ферме это обязательство 
уже значительно перевыполне
но. Я к 1 апреля получила 
1.020 килограммов молока. 
Теперь наши доярки Е. Аку
лова, Н. Пахомова борются за 
то, чтобы к 1 Мая надоить по 
полторы тысячи килограммов

молока. Я тоже стараюсь ра
ботать так, чтобы к Первомаю 
надоить 1.400 — 1.450, а за 
1958 год — не менее 3.200 
килограммов молока на коро
ву.

В соревновании с доярками 
колхоза «Прогресс», Молча- 
новского района мы идем впе
реди и до конца года первен
ства им не уступим.

• Акулина ФЕДОСОВА, 
доярка колхоза «Победа», 
Кожевниковского района.

Доярки получили премии
Животноводы колхоза «Крас

ный Октябрь», Молчановско- 
го района, обсудили итоги ра
боты по/ увеличению надоев 
молока за первый квартал 
1958 года. В марте на молоч
нотоварной ферме колхоза 
получили по 266 килограммов 
молока от каждой фуражной 
коровы. Ферма заняла второе 
место в соревновании ферм 
района. Доярки Пряслова Е., 
Гургон М., Этукмаева А., 
Кривошеина Р. надоили за 
этот период до 300 килограм
мов молока. Они получили 
ценные подарки: наручные ча
сы. плюшевые жакеты.

Работники фермы обсудили 
письмо доярок колхоза «Рас

свет», Кожевниковского рай
она, и, включаясь в предмай
ское соревнование, взяли обя
зательство в апреле надоить 
по ферме не менее 280 кило
граммов молока на фуражную 
корову, а доярка Пряслова Е. 
дала слово к 1 Мая получить 
по своей группе коров не ме
нее 1 тысячи килограммов мо
лока на корову и завоевать 
право участия на первомай
ской демонстрации в гор. Том
ске.

В первой декаде апреля на
доили около 90 килограммов 
молока в среднем на каждую 
корову.

К. МУКОМОЛОВ.

Ж ивотноводы ВЫПОЛНИЛИ СВОИ 
обязательства

ЧЕРКАССЫ. 16 апреля. (ТАСС). 
Еще в начале года колхозники сель
хозартели имени Горького, Мань- 
ковского района, призвали всех 
животноводов области поддержать 
почин знатного донецкого механиза
тора Николая Мамая и обязались 
ежедневно надаивать от каждой ко
ровы на один килограмм молока 
больше, чем в тот же день прош
лого года.

На колхозной ферме был состав

лен график надоев молока на каж
дый день, разработаны рационы 
кормления коров. График система
тически выполняется. За первые 
три месяца здесь получено по 622 
килограмма молока от каждой коро
вы —  на 105 килограммов больше, 
чем в прошлом году.

Такого повышения продуктивно
сти скота добились и во многих 
других колхозах области.
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XIII съезд ВЛКСМ
(Окончание. Начало на 1-й

стр.).
Членов Ленинского комсомола 

тепло приветствует генеральный 
секретарь ПК Союза трудящейся 
молодежи Вьетнама Нгуен Лам. Он 
говорит, что вьетнамская молодежь 
выступает за воссоединение роди
ны мирным путем. Поддержка наро
дов и молодежи Советского Союза, 
Китая и других стран социалисти
ческого лагеря, всего миролюбиво
го человечества вселяет твердую 
уверенность в победе.

В адрес XIII съезда ВЛКСМ по
ступило более 700 приветствен
ных телеграмм и рапортов. Комсо
мольские организации сообщают об 
успешном выполнении обяза
тельств. взятых ими в дни подго
товки к съезду. В ходе соревнова
ния комсомольцы, молодежь внесли 
миллионы рублей в комсомольскую 
копилку, собрали тысячи тонн ме
таллолома, дали сверх плана много 
угля, нефти, тканей н другой про
дукции.

Во мкогих городах, селах прово
дятся воскресники по благоустрой
ству, завершается строительство 
новых жилых домов, клубов, кино
театров, стадионов, бассейнов. В 
честь XIII съезда ВЛКСМ заклады
ваются сады, скверы, парки. Про
водятся митинги, комсомольские 
собрания, на которых молодежь бе
рет новые обязательства в честь 
40-й годовшины ВЛКСМ.

***
16 апреля на вечернем заседании 

съезда выступил секретарь ЦК ЛКСМ 
Таджикистана тов, К. Хасанов. 
Он говорит, что комсомол деятельно 
помогает партии в решении задач, 
стоящих перед республикой. Тад
жикские юноши и девушки сейчас, 
помимо больших дел на производст
ве, активно участвуют в жилищном 
строительстве. Каждый из них обя
зался отработать на стройке 25 ча
сов в ГоД. Большая заслуга при
надлежит молодежи в выращивании 
высоких урожаев хлопка Для Того, 
чтобы увеличить производство «бе
лого золота», комсомольские орга
низации послали в отстающие 
бригады лучших молодых хлопкоро
бов, создали комсомольско-молодеж
ные бригады, начали борьбу за ме
ханизацию всех работ: Много дела
ет молодежь и для развития садо
водства в республике.

Комсомольские организации Крас
нодарского края, говорит секретарь 
крайкома ВЛКСМ тов. А. И. Нача- 
нов, настойчиво борются за то, 
чтобы в ближайшие годы превра
тить Кубань в фабрику мяса и мо
лока, сделать ее крупнейшим в 
стране районом сахарного свекло
водства, садоводства и виноградар
ства. В этом году в крае заклады
вается четырнадцать сахарных заво
дов. Краевая комсомольская орга
низация объявила сооружение этих 
предприятий комсомольскими строй
ками. На них направлено по комсо
мольским путевкам свыше пяти с 
половиной тысяч человек. Вместе с 
тем молодежь Кубани активно уча
ствует в освоении природных бо
гатств края, и в частности газа.

Оратор поддерживает предложе
ние ЦК ВЛКСМ о том, чтобы объя
вить строительство предприятий хи
мической, газовой, коксохимической 
промышленное ги комсомольскими 
стройками.

В заключение тов. Качанов, как и

другие делегаты, высказался за 
одобрение деятельности Центрально
го Комитета комсомола.

Горячий шахтерский привет съез
ду передает от имени молодых до
нецких горняков лучший проход
чик шахты «Луганская—Комсо
мольская» № 2 Луганской области 
тов. В. В. Бережной, прибывший на 
строительство этой Шахты в 1956 
году по комсомольской путевке и 
ставший ныне забойщиком. Он сооб
щал, что сейчас в Донбассе развер
нулось социалистическое соревно
вание за досрочное освоение проект
ных мощностей комсомольских 
шахт. Коллектив, где он работает, 
решил освоить мощность своей 
шахты к 40-летию ВЛКСМ, т. е. за 
один год вместо двух, предусмотрен
ных планом. Для того, чтобы быст
рее этого достигнуть, бригада будет 
проходить ежемесячно не менее 
двух метров уклона сверх задания.

Выступивший затем секретарь ЦК 
ЛКСМ Азербайджана тов. А. X. Ве- 
зиров поддерживает предложения, 
выдвинутые в отчетном докладе о 
еще более активном участии ком
сомола в государственном, хозяйст
венном И культурном строительстве,

Оратор говорит о том, что комсо
мольская организация республики в 
своей работе по воспитанию моло
дежи широко использует богатый 
опыт революционного движения в 
Закавказье и опыт прочного содру
жества различных национальностей, 
установившегося здесь в годы Со
ветской власти, Тов. Везиров вно
сит ряд предложений по дальней
шему укреплению совместной рабо
ты молодежи различных националь
ностей.

Ярким, радостным было приветст
вие пионеров XIII съезду ВЛКСМ. 
Под музыку оркестра суворовцев, 
бодрую песню, исполняемую детским 
хором, вошли ребята. Среди них 
юные «стратонавты» в шлемах и 
костюмах со звездами. Они привез
ли в Большой Кремлевский дворец 
огромный макет ракеты спутника. 
Огромный зал расцветился красны
ми галстуками, белыми рубашками. 
Лети несли букеты цветов. Делега
ты съезда и гости из разных стран 
тепло, сердечно встретили юное по
коление социалистической Родины.

Знаменосцы выстроились у прези
диума. Здесь большая группа ребят, 
в том числе малышей-октябрят с 
цветами и воздушными шарами. 
Прозвучало начало стихотворного 
приветствия:

Ваш славный съезд согрет
весенним солнцем,

овеян славою великих лет!
Вожатым нашим, нашим

комсомольцам
от пионеров Родины

привет!
Пионеры говорили о своей жизни 

и учебе, о старейшем брате — ком
сомоле. Провозглашаемая ими здра
вица в честь Коммунистической 
партии Советского Союза вызвала 
в зале новую овацию. Юные ленин
цы преподнесли цветы делегатам 
съезда, членам президиума, руково
дителям молодежных зарубежных 
делегаций.

Мы уверены в том, что ваш съезд 
примет решения, которые будут оз
начать дальнейшее движение вперед 
на пользу всей советской молодежи, 
заявил в своей приветственной речи

член ЦК Коммунистического союза 
молодежи Дании Стре Пер. Расска
зав о задачах, стоящих перед сою
зом молодежи его страны, оратор 
провозгласил: «Давайте же и впредь 
вместе, рука об руку бороться за 
сохранение мира!»! Эти слова встре
чаются аплодисментами.

Генеральный секретарь Коммуни
стического союза молодежи Израи
ля Давид Бурштейн, обращаясь к 
делегатам съезда, сказал, что вы 
являетесь для нас образцом предан
ности великому делу коммунизма, 
готовности отдать все силы для де
ла мира и прогресса человечества, 
образцом мужества и чистоты по
мыслов.

Тепло встретили делегаты заме
стителя генерального секретаря ор
ганизации народной молодежи Индо
незии Анвара Канда, который пере
дал горячий привет участникам 
съезда, всей молодежи и народу 
Советского Союза.

Член исполкома союза социали
стической молодежи Исландии Ион- 
сен Люстер подчеркнул, что за пос
ледние годы отношения между со
ветской и исландской молодежью 
ознаменовались рядом ценных  ̂кон
тактов. Наиболее плодотворной бы
ла встреча во время VI Всемирного 
фёставаля. Исландцы участники фе
стиваля вернулись. домой, испыты
вая искренние чувства дружбы к 
Молодежи Советского Союза,

Секретарь ЦК комсомола Литвы 
тов. К). Ю. Петмявичюс сказал, что 
комсомольские организации респуб
лики уделяют большое внимание 
воспитаний молодежи в духе проле
тарского интернационализма, друж
бы народов, советского патриотиз
ма. С большим удовлетворением 
встретила молодежь Литвы чтения 
о Союзных республиках, во время 
которых делегации юношей и деву
шек Украины, Молдавии, Эстонии и 
Белоруссии побывали в Наших го
родах. Эти встречи превращались в 
настоящие праздники дружбы.

С приветствиями к съезду обра
тились посланцЫ зарубежных мо
лодежных организаций — генераль
ный секретарь ЦК Итальянской ком
мунистической федерации молодежи 
Ренцо ТривеллИ, секретарь моло
дежной комиссии социалистической 
партии Италии Виченцо Бальзамо, 
представитель Лиги социалистиче
ской молодежи Канады Томас Льюв- 
велин Моррис, председатель Цент
рального Комитета Союза Демокра
тической молодежи Кореи Пак Ен 
Гук.

На съезде с речами выступили 
секретарь ВЦСПС тов. П. Н. Коро
бова, доярка колхоза «Серп и мо
лот», ШиловсКого района. Рязан
ской области, тов. Ё. В. Радюхинф 
главный редактор газеты «Комсо
мольская правда» тов. А. И. Аджу- 
бей, председатель НК ДОСААФ СССГ 
генерал-полковник П. А. Белов.

V
В Георгиевском зале делегаты 

съезда с большим интересом осмат
ривают подарки, присланные XIII 
съезду ВЛКСМ от комсомольцев и 
молодежи Советского Союза, от за
рубежных . юношей и девушек, Все
мирной Федерации демократической 
молодежи и Международного союза 
студентов.

(ТАСС);
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На строительстве Сталинград
ской гидроэлектростанции насту
пил решающий, предпусковой 
период. Коллектив «Сталинград- 
гидростроя» взял обязательство 
перекрыть Волгу и пустить пер
вые два агрегата в этом году. На 
всех участках широко разверну
лось социалистическое соревнова
ние за своевременную подготов
ку сооружений к пуску гидроуз
ла.

Строители Сталинградской ГЭС 
успешно завершили мартовское 
задание. В гидротехнические со 
оружения уложено свыше 130 
тысяч кубометров бетона, а ме
ханизаторы переместили более 
одного миллиона кубометров 
грунта.

Сейчас строители ГЭС готовят
ся к намыву плотины.

Начался штурм Волги. Идет 
отсыпка банкета.

На снимке: общий вид Сталин
градской ГЭС с нижнего бьефа.

(Фотохроника ТАСС).
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ДвадцашЬ тЫсяч новЫх колхозников
РИГА, 16 апреля, (ТАСС). Коли- 

гество желающих переехать из го- 
)бда на постоянное жительство в 
солхозы заметно возрастает. Только 
!а март и первую половину апре- 
гя из Риги выехало в село 200 тру
доспособных. Это — механики, 
!ывшие механизаторы, водители 
машин.

За последние два года из Риги,

Даугавпилса, Лиепаи и других го
родов республики переселилось в 
колхозы около двенадцати тысяч 
семей. Двадцать тысяч трудо
способных мужчин и женщин 
пополнили ряды сельских тружени
ков. Переселенцам для постройки 
Жилых домов выдана ссуд̂ а в разме
ре 100 миллионов р̂ублей. Более 
восьми тысяч семей получили ко

ров, приусадебные участки. Нужда
ющимся выдана продовольственная 
ссуда.

Бывшие городские жители рабо
тают с большим желанием. За тру
довые успехи десятки переселен
цев недавно в числе других пере
довиков сельского хозяйства Латвии 
были награждены Советским прави
тельством орденами и медалями.

Соревнование работников 
просвещения Томской 

и Кемеровской областей
Работники народного просвещения 

Томской и Кемеровской областей 
вступили в социалистическое соревг 
нование по подготовке школ к но
вому учебному году.

Для заключения договора о социа. 
диетическом соревновании в гор. 
Томск приезжала делегация работни
ков народного просвещения во гла
ве с заведующим Кемеровским обл- 
оно В. II. Усановым и секретарем 

j Кемеровского обкома профсоюза ра
ботников просвещения, высшей шко
лы и научных учреждений 
И. Г. Чех левым.

В Томске кемеповчане ознакоми
лись с работой 47. 2, 6 и 8 средних 
школ. Гости приняли участие в за
седании совета Томского облоно.

На этом заседании томичп й ке- 
иерозчнне рассказали о планах сво
ей работы по подготовке школ го
родов и районов обеих областей к 
новому учебному году. Обсуждался 
вопрос и о работе Томского и Ке
меровского Институтов усовершен
ствования учителей.

На совете Томского обдано сорев
нующиеся стороны приняли обяза
тельства социалистического соревно
вания.

Решено проверку выполнения обя
зательств провести в июне и сентяб. 
ре текущего года, а итоги соревно
вания подвести к 41-й годов
щине Великой Октябрьской социали
стической революции.

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ПРЕТВОРИМ В ЖИЗНЬ РЕШЕНИЯ 
ФЕВРАЛЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС

Наш колхоз за последние годы 
значительно окреп, выросли его де
нежные и натуральные доходы. Так, 
валовой сбор зерна в прошлом году 
по сравнению с 1953 годом увели
чился почти в два раза, возросло 
производство молока, мяса и других 
сельскохозяйственных продуктов. 
Наш колхоз на протяжении послед
них трех лет является участником 
Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставки.

Рост денежных доходов, увеличе
ние отчислений в неделимый фонд 
дали возможность широко вести 
производственное строительство, 
приобретать необходимую колхозу 
технику. За последние 3 года кол
хоз построил два коровника, два Ти
повых свинарника, зернохранилище 
припочвеяного типа, три ко
нюшни. В этом году закончим 
Строительство птицефабрики. Кроме 
того, строятся и ремонтируются жи
лые дома колхозников. Колхоз име
ет 10 автомашин, пилорамы и дру
гие Механизмы.

Недавно колхоз принял от Том
ской МТС 10 тракторов, 6 комбай
нов, прицепной инвентарь. Сейчас 
тракторы заняты на вЫвозКе̂ леса 
для строительства, удобрений, на 
подвозКе кормов.

С помощью своей техники кол
хозники смогут полнее использовать 
резервы колхозного производства, 
еще быстрее поднимать экономику 
колхоза. Мы подсчитали свои воз
можности и считаем, что за приоб
ретенную у государства технику 
сможем рассчитаться в ближайшие 
2— 3 года. Правление колхоза и 
Партийная организация добиваются 
Того, чтобы техника правильно 
использовалась, чтобы люди берег
ли ее.

В Этом году на центральной 
усадьбе построим мастерскую для 
ремонта сельскохозяйственных ма
шин, приобретем необходимое для 
мастерской оборудование.

В связи с реорганизацией МТС 
наш колхоз пополнился новыми

кадрами. Около 20 механизаторов 
вступили в члены артели и вместе 
со всеми колхозниками трудятся на 
всех участках колхозного производ
ства.

Примечателен рост кадров колхо
за. Сейчас ,щы имеем своих специа
листов сельского хозяйства, меха
ников, техников. Так, электромеха
ником работает у нас тов. Рябов — 
заочник Томского государственного 
университета, агрономом— т. Лека- 
рева, закончившая Томскую трехго
дичную сельскохозяйственную шко
лу. Имеются свои радиотехники. 
Председателем правления колхозни
ки избрали бывшего директора Лу- 
чановской семилетней школы тов. 
Васильева, имеющего высшее обра
зование.

Наша партийная организация по
полнила свои ряды за счет вступив
ших в колхоз механизаторов и на
считывает сейчас 27 коммунистов. 
Кроме того, выразил желание всту
пить в колхоз агроном — плановик 
Томской МТС коммунист тов. Семе
нов.

Почти все коммунисты трудятся 
на решающих участках производст
ва — в полеводстве й животновод
стве: тов. Попова — дояркой, тов. 
Маментьев — бригадиром второй 
полеводческой бригады, той. Kocaj 
ревский — бригадиром тракторной 
бригады и т. д. Кроме того, в кол
хозе более 60 комсомольцев. __ Это 
хорошие помощники партийной ор
ганизации.

Недавно у нас состоялось пар
тийное собрание, на котором обсуж
ден вопрос о подготовке к весенне
му севу. Накануне во всех полевод
ческих бригадах была проведена 
про-верка готовности посевного ма
териала, машин, инвентаря, тран
спортных средств.

Массово-политическая работа во 
время сева будет сосредоточена там, 
где будут работать колхозники. Мы 
утвердили агитаторов, назначили 
редакторов боевых листков. В кол

хозе имеется своя кинопередвижка, 
во время сева в бригадах будут ре
гулярно демонстрироваться кино
фильмы.

В колхозе развернулось предмай
ское социалистическое соревнова
ние. Больших успехов в предмай
ском соревновании добились наши 
животноводы, особенно коллектив 
первой комсомольско-молодежной 
фермы. Здесь надои молока растут 
с каждым днем. Инициатор соревно
вания доярок района. Антонина Сте
пановна Кошман в марте надоила 
по 438 килограммов молока на ко
рову. Хороших показателей доби
лась молодая доярка Л. Дерепагско.

За хорошие показатели коллек
тив фермы № 1 премирован радио
приемником «Воронеж»,

Партийная организация постоянно 
руководит соревнованием, добивает
ся того, чтобы участники соревно
вания имели условия для выполне
ния принятых обязательств. На 
каждой ферме ' имеются красные 
уголки, вывешены плакаты, рас
сказывающие, за какие показатели 
колхоз борется в текущем году. Ре
зультаты соревнования животново
дов отражаются на общеколхозной 
доске показателей. Каждый день на 
особую доску заносится имя доярки, 
добившейся наиболее высоких надо
ев молока.

В связи с реорганизацией МТС на 
партийные организации возлагают
ся ответственные задачи. Их роль в 
организации общественного произ
водства значительно возрастает. По
этому райком КПСС должен улуч
шить руководство колхозными пар
тийными организациями, больше 
оказывать им помощи в правильной 
расстановке сил сельских коммуни
стов, в использовании техники, в 
обобщении и распространении пе
редового опыта.

Г. ГРЕХОВ, 
секретарь парторганизации 

колхоза «Вперед к коммунизму», 
Томского района.

У ч е б а  д е п у т а т о в
Молчановский райисполком про

вел семинар депутатов райсовета, 
председателей и секретарей сель
ских и поселковых Советов депута
тов ТРУДЯЩИХСЯ.

Для участников семинара прочи
таны доклады о международном и 
внутреннем положении СССР, о 
культуре в работе советского аппа
рата, о соблюдении социалистиче

ской законности и на другие темы.
Председатели Усть-Чулымского и 

Соколовского сельсоветов тт. Куха- 
ренок и Димаков рассказали об ор
ганизации проверки исполнения 
решений сельсоветов и вышестоя
щих советских органов.

Депутаты райсовета тт. Моль- 
кин, Цветков, Карлина рассказали, 
как они выполняют свои депутат

ские обязанности.О работе культурно-бытовой ко
миссии райсовета и комиссии пО 
лесной и местной промышленности 
рассказали председатели этих ко
миссий тт. Касперович И Воронин.

Депутат райсовета тов. ПряСлО- 
ва —- доярка колхоза «Красный 
Октябрь» поделилась опытом сво
ей работы.

 ̂ М о л о д о й  у ч е н bi й
7 апреля 1958 года на заседа

нии ученого совета Московского 
городского педагогического инсти
тута имени В. П, Потемкина coj 
стоялась защита кандидатской 
диссертации ассистентом кафедры 
геометрии Томского государственно
го университета имени В. В. Куй
бышева Малаховским Владиславом 
Степановичем на тему: «Точечное
взаимно-однозначное соответствие 
двух поверхностей с заданным 
свойством соприкасающихся квад- 
duk Ли».

В качестве оппонентов выступа
ли заведующий кафедрой военно- 
воздушной Академии имени Жуков
ского профессор доктор Г, Ф. Лап
тев и доцент МГУ А. Ф. Васильев. 
Кроме того, выступал известный 
геометр профессор доктор С. П, Фи
ников. Работа получила высокую 
оценку.

В. С. Малаховский поступил в 
1948. году в Томский университет 
на механико-математический фа

культет. С первого же курса он 
i принимал активное участие в ра

боте научных студенческих круж
ков. Со второго курса сту
дент Малахрвский регулярно вы
ступает с докладами на универ
ситетских студенческих конферен
циях. Эти доклады получали высо
кую оценку и были отмечены гра
мотами горисполкома, облисполкома 
и двумя грамотами ПК ВЛКСМ.

Наряду с отличной учебой, 
В. С. Малаховский успешно вел 
общественную работу. Он был чле
ном бюро ВЛКСМ, факультета, пред
седателем научного студенческого 
общества университета. Его изби
рали депутатом городского Совета 
III созыва.

После окончания университета 
В. С. Малаховский был назначен 
ассистентом кафедры геометрии.

В 1956 году Малаховский ус
пешно выступил с докладом на III 
Всесоюзном математическом съезде.

В. СЫНОРОВ.

Каждый день давать по 10—15 кубометров леса сверх плана
/АадЬе комплексные звенЬя поддерживают почин Прокопия Говзана

*  *

ВЫ ЗОВ ПРИНЯТ

ризыв малого комплексного 
а Прокопия Говзана из Карга- 
кого леспромхоза начать серев
шие малых комплексных звень- 
за перевыполнение каждым 

тлексным звеном . .сменных 
выработки не менее, чем на 

KyljMeTptMj, горячо поддер

жан многими комплексными звень
ями Ланского леспромхоза.

Звено, которым руководит трак
торист Дмитрий Янев, в первом 
квартале на тракторе «С-80» вы
возило в среднем около 100 кубо
метров леса в смену при плане 77 
кубометров. Обсудив письмо тов. 
Говзана и его товарищей, коллек

тив звена обязался давать еже
дневно не менее 100— 110 кубо
метров леса.

Такое же обязательство взяло 
звено, возглавляемое тов. Зинку- 
сом. Оно тоже дает сейчас по 100 
и более кубометров леса в смену. 
Поддержали ценное начинание 
Прокопия Говзана и звенья Влади
мира Гренчпшпна и Павла Варзи- 
на.

В дни предмайской трудовой 
вахты передовые малые, комплекс
ные звенья успешно выполняют 
свои социалистические обязатель
ства.

- * г  г  -  А. ДОКУНИН.

На снимке: один из лучших ме
ханизаторов Лайского леспромхоза 
Владимир Гренчишин, работающий 
на тракторе ТДТ-40. Возглавляе

мое"' им малое комплексное звено 
вывозит в каждую смену по 70— 
75 кубометров леса. Фото автора,

М и н у т а  ч а с  б е р е ж е т
Несколько месяцев назад в ле

сосеки нашего Калтайского лес
промхоза йришла весть о почине 
знатного донецкого горняка Ни
колая Мамая. Топа коллектив на
шего комплексного звена решил 
ежедневно перевыполнять сменные 
задания. Свое слово мы сдержали.

Встав на трудовую вахту в честь 
Первомая, мы узнали о ценной 
инициативе наших товарищей по 
труду —  членов комплексного зве
на тракториста Прокопия Говзана 
из Каогасокского леспромхоза. Они 
предложили развернуть соревнова
ние комплексных звеньев за пе-, 
невыполнение нормы в каждую сме. 
ну на 10— 15 кубометров леса. 
Поддерживаем этот, призыв. В пер
вой половине апреля при норме 50 
кубометров мы вывозим каждый 
день на верхний склад 66 кубомет
ров леса.

Мне лично и моим товарищам по 
звену —  вальщику тов. Гиршфель- 
ду и чокеровщику тов. ЗКураковско- 
му очень много дало соревнование 
с передовым комплексным звеном 
тов. Лаврушаса. Когда в 1956 году 
в нашем леспромхозе заговорили об 
организации комплексных Звеньев, 
я был начинающим трактористом, а 
Лаврушас, со звеном которого ре
шило соревноваться наше звено,

имел звание мастера леса. Спасибо 
ему за помощь и поддержку!

Мы внимательно наблюдали за 
работой нашего «соперника», при
слушивались к его советам, пере

нимали навыки, на первый взгляд, 
экономящие минуты рабочего вре
мени, но в сумме дающие большой 
производственный эффект.

Первый девиз в работе —  «ми
нута час бережет». Нас трое в зве
не и каждый старается работать 
так, чтобы не было ни минуты 
простоя во время смены. Подготов
ку к завтрашней смене мы начи
наем перед концом предыдущей. 
Моторист пилы тов. Гиршфельд ва
лит лес с таким расчетом, чтобы 
на завтра осталось свалённых хлы
стов на один —  два воза. Это 
делается для того, чтобы утром мне 
с чокеровщиком не ждать, когда он 
повалит лее. а сразу начинать сбор 
первого воза и трелевку. Окончив 
смену, мы с помощником заправля
ем трактор.

В автобусе, который везет нас 
из лесосеки в поселок Ларино, мы 
успеваем не только обсудить итоги 
смены, пути преодоления возник
ших трудностей, но и вместе со 
своими «соперниками» по соревно 
вянию. членами звена тов. Лавру

шаса и мастером тон. Агеевым об

суждаем, как будем работать на 
следующий день.

Утром мы приезжаем на смену за 
15— 20 минут до начала работ в 
лесосеке. За это время вальщик 
проверяет пилу и заправляет ее, 
осматривает лесосеку, р̂ешает, как 
лучше валить лес. чтобы мне и по

мощнику Жураковскому было лег
че формировать воз.

До начала смены я с помощником 
осматриваю трактор, проверяю, нет 
ли ослабевших болтов, как смазана 
машина, и завожу ее. Жураковский 
в это время приводит в порядок 
трелевочный трос и чокера. Ровно 
в 8 часов мы с помощником соби

раем воз и выезжаем из лесосеки, 
а Гиршфельд начинает валить лес.

Чтобы трактор работал беспере
бойно всю смену, строго соблюдаем 
графики технического ухода за 
ним. Нам хорошо помогает в этом 
старший механик участка тов. Воз- 
нак.

На нашем участке многие ком
плексные звенья подхватывают по
чин Прокопия Говзана. борются за 
перевыполнение заданий каждую 
смену. Хорошо работают звенья 
тт. Лаврушаса. Самойлова. Эбер- 
линга. Коллектив нашего участка в 
прошлом году пять раз завоевывал 
вторую премию во всесоюзном со

ревновании лесоучастков.
Неплохо трудится коллектив на

шего участка в текущем году. 
Квартальный план мы выполнили 
еще 18 марта-, дали к концу квар

тала 970 кубометров леса сверх 
плана.

Но как много еще у нас неис
пользованных резервов! На участке 
каждый паз недопустимо затягива
ют перебазировку из одной лесосе
ки в другую. В последний раз в 
марте ее вели 3 дня.

Много недостатков в снабжении 
звеньев запасными частями для 
тракторов. Недавно мой трактор 
стоял 3 дня. пока наши механики 

искали тормозную ленту заднего 
моста. Пае не всегда своевременно 
снабжают чокерами и тросом.

Есть еще недостатки и в орга
низации социалистического сорев
нования. Не всегда своевременно 
подводятся итоги. А надо, чтобы 
мы всегда знали, кто у нас идет 
впереди, чему хорошему у него 
можно поучиться. Руководители 
участка должны помочь нам пу
стить в дело все неиспользованные 
резервы для повышения произво
дительности труда.

И. СКАЧКАУСКАС, 
тракторист Калтайского 

леспромхоза.

Вышел второй номер 
геологического 

вестника
Издательство Томского универси

тета выпустило из печати второй 
номер «Вестника Западно-Сибир
ского геологического управления».

Вестник • открывается статьей 
Н. С. Мамкина. и Л. Д. Староверо
ва «Итоги геологических работ в 
Западной Сибиои к 40-летию Ок
тябрьской революции». А, С. Калу
гин и А. С. Мухин в своей статье 
подводят итоги работы геологов по 
изысканию железных руд в За
падной Сибири.

А, Н. Сухарина пишет о прове
денной работе по созданию мине̂  
рально-сырьевой базы алюминиевой 
промышленности в Западной Сиби
ои.

В вестнике опубликованы статьи 
А. С. Мухина и П. П. Ладыгина 
«Новые данные по геолого-про
мышленной характеристике Усин- 
ского месторождения марганцевых 
руд». Г. И. Сиандерашвили «Новые 
данные о фосфоритоноеностя Гор
ной Шории» и другие статьи и со
общения. !

Всего опубликовано 12 работ.

Механические топки 
на судах

Нынче впервые в бассейне 
Обского пароходства оборуду
ются механические топки на 
пароходах «Софья Ковалев
ская» и «Литва». Они значи
тельно облегчат труд кочега
ров. Модернизация котельной 
на пароходе «Литва» ведется 
с помощью проф. Лоханина 
из Новосибирского института 
водного транспорта. С началом 
навигации начнутся испытания 
механической топки на этом 
пароходе.

а Первая встреча
В Томском электромеханическом 

техникуме состоялся первый вечер 
встречи выпускников.

Техникум создан в 1952 году. Он 
укомплектован высококвалифици
рованными кадрами. Созданы лабо
ратории электротехники, электри
ческих измерений, электрических 
машин. Механические мастерские 
техникума- оснащены новейшим обо
рудованием.

Эа время своего существования 
техникум выпустил 343 специали
ста. Большинство выпускников ра
ботает на заводах г. Томска.

На днях выпускники собрались в 
техникум С докладом об итогах ра
боты техникума за 5 лет выступил 
директор И. В. Чернышев. Выпуск
ники тт. Темняткин, Сойхер, Сутор- 
мин и др. поблагодарили препода
вательский коллектив за их работу 
по воспитанию я обучению спе
циалистов. , - Е. СУВОРОВ.
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ВЕСНА НЕ ЖДЕТ!
В Усть-Чулымской сплавной 

конторе не устранены серьезные 
недостатки в подготовке к  сплаву

В предстоящую навигацию кол
лективу Усть-Чулымской сплавкон- 
•горы предстоит направить народно
му хозяйству страны более одного 
миллиона кубометров древесины. 
План зимней сплотки здесь выпол
нен на 116 процентов, это состав
ляет одну треть древесины, кото
рую необходимо поставить на
родному хозяйству в этом го
ду. , Особенно хорошо были ор
ганизованы работы на Батурин- 
еком участке. Бригада сплотчиков, 
которой руководит тов. Нижников, 

сформировала четыре большегрузных 
плота по 9— 10 тысяч кубометров 
Каждый. В началу навигации будет 
сформирован еще один плот. Раньше 
формировка большегрузных плотов 
проводилась только в период нави
гации. Теперь эта трудоемкая рабо
та проведена заблаговременно.

Батуринцы применили на форми. 
ровке плотов вместо лебедок ТЛ-20 
тракторы TIT-40, что дало значи
тельный экономический эффект, 
позволило всю древесину вывозить 
на нижние склады, расположенные 
на судоходных реках, плотить и 
формировать, ее в болыпйе воза,

В этом году первичный молевой 
сплав будут вести лесозаготовитель
ные предприятия. Это даст возмож
ность значительно раньше обычного 
начать сплавные работы на первич
ных рейдах и отправить плоты в 
полноводный период,

В прошлые годы погрузка леса на 
баржи велась только на причалах 
Усть-Чулымского рейда. На установ
ки главной залани и других наплав
ных сооружений уходило, как пра
вило, более 10 дней. Только после 
этого начиналась погрузка леса в 
баржи. Теперь коллектив Усть-Чу
лымского рейда может сразу после 
окончания ледохода начать погрузку 
леса краном на реке Чулым без вто
ричной пересплотки. Сплавщики 
имеют возможность уже в мае поста
вить только Могочинскому лесозаво
ду не менее 200 тысяч кубометров 
леса.

На всех сплавных участках за
кончена подготовка наплавных со
оружений. лодок. Особенно хорошо 
потрудились на изготовлении на
плавных сооружений тт. Тетенов, 

Ворошилов и Гаврилов из Улу-Юль- 
ското участка, тов. Алехин из Чер- 
кесовского участка, бригада плотни
ков во главе с тов. Бедуло с Нар- 
гинского рейда. По полторы— две 
нормы ежедневно выполняла на по
стройке плавучих понтонов под ле
бедки системы Мерзлякова бригада 
тов. Еуцарева, а на строительстве 
лодок — бригада тов. Кулаковского. 
Сейчас идет покраска надводной ча
сти катеров и водометов.

Однако многое, особенно на Усть- 
Чулымском и Наргинском рейдах, 
еще не сделано. На рейдах не закон
чена подготовка погрузочных меха
низмов, На Наргинском рейде, на
пример, до сих пор не подготовлены

двигатели в двум лебедкам ТЛ-20. 
До сцх пор руководители этого рейда 
не знают, где будет расположен 
шпалозавод, поэтому площадку для 
приема и выкатки сырья не гото
вят. В навигацию прошлого года на 
металлических баржах не было осве
щения. Это тормозило погрузочные 
работы в ночное время. Не решен 
этот вопрос и сейчас.

Погрузка леса в баржи будет вес
тись в основном на Усть-ЧулымсКом 
рейде. Здесь будут работать два по
грузочных крана и лебедка системы 
Мерзлякова. Один погрузочный кран 
был получен в конце прошлой нави
гации, но из-за отсутствия опытных 
механизаторов он использовался не 
на полную мощность. Главный меха
ник ейлавной конторы то®. Хвощев- 
ский должен был позаботиться нын
че о ремонте крана. Не кран до сих 
пор к работе не готов.

На Наргинском рейде (начальник 
тов. Романов) к 10 апреля надо бы
ло изготовить два приемных двори
ка для подплава бачков от сплоточ
ных машин ЦЛ-2 к погрузочным 
кранам. Для Усть-Чулымского рейда 
такой дворик не изготовлен. Не из
готовлена здесь и часть наплавных 
сооружений.

Каждый год весной во время раз
лива Чулыма и Оби из-за отсутствия 
перекидных мостиков через лощины 
а затопляемые места 25— 30 про
центов рабочих ежедневно опазды
вали или совсем не могли ггойться 
на работу. Руководители Конторы 
неоднократно обещали сделать мо
стики, но их слова расходятся с де
лом.

Руководители конторы часто бы
вают забывчивы. когда речь 

идет об улучшении бытовых усло
вий сплавщиков. В поселке Усть-Чу
лымского рейда есть два помещения, 
в которых прошлые годы жили 
сплавщики. Оба помещения тре
буют ремонта, но в нему еще не 

приступали. На рейде _нет извести 
для побелки помещений. Длительное 
время обсуждался вопрос о предо
ставлении жилья рабочим, которые 
будут сплавлять лес. заготовленный 
Золотушинским Лесопунктом Молча- 
новского леспромхоза. Недавно лес
промхоз предоставил сплавщикам 
два щитовых дома без потолков  ̂ и 
полов. Сейчас в Золотушино прибы
вают сплавщики. я размещать их 
негде. Это, видимо, мало волнует 
руководителей предприятия. Не 
слышно голоса и членов рабочего 
комитета.

До начала сплавных работ оста
лось немного времени Руководители 
Усть-Чулым-ской сплавной конторы, 
Наогинского и Усть-Чулымского 
рейдов должны принять срочные ме
ры для завершения подготовитель
ных работ.

п. ПОПОВ, 
(наш корр.).

НОВОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО
ТЕГУЛЬДЕТ (По телефону). В

льхозартели имени Ленина идет 
1Льшое строительство жилых и 
юизводственных помещений. За 
ia последних года здесь построено 
|.лее 15 индивидуальных домов, 
щана новая улица. ____

Члены сельхозартели уделяют 
внимание и производственному 
строительству. Сдана в эксплуата
цию типовая сушилка. В этом году 
будет построен гараж для сельхоз
машин и типовая кузница.

С. ЧЕРНОВ,

Школьники помогают животноводам
В начале марта учащиеся 5—7 

лассов Коларйвской семилетней 
шолы Томского района на учени- 
еских и комсомольских собраниях 
ешили помочь животноводам кол- 
оза «Вперед к коммунизму» в 
ходе за. скотом. Ребята обязались

вырастить группу телят. Каждый 
день они ходят на животноводче
скую ферму, добросовестно ухажи
вают за молодняком.

Кроме того, в свободное время 
ученики чистят стойла, доят коров.

А. ПОРТНЯГИН.

Возделывание
вики яровой

• .
Мах. КОСАЧ, 

агроном Асиновской МТС
•

В увеличении сбора сена, си
лоса и обеспечении животных 
Зелеными кормами в летний пе
риод, а также в улучшении пло
дородия почвы большую воль дол
жна сыграть вика яровая. Как по
казывает опыт колхозов и совхозов 
Соревнующейся с нами Кемеров
ской области, вика является цен
нейшей культурой. Она высевается 
на сено, силос, зеленку и выпас. 
Как бобовое растение, вика, обла
дая исключительно ценным свой
ством связывать при помощи клу
беньковых бактерий свободный 
азот, является хорошим предшест
венником для многих культур и в 
первую очередь для озимой ржи в 
занятом пару.

Культура вики ценна также 
своей нетребовательностью в поч
венным и климатическим услови
ям. Вот почему эта культура полу
чила широкое распространение в 
колхозах и совхозах Кемеровской 
области.

Агротехника выращивания ви
ки проста и доступна каждому 
колхозу. Но до сих пор вика мало 
высевается в колхозах Томской об
ласти. Этот серьезный недостаток 
надо устранить в 1958 году. Каж
дому колхозу необходимо заложить 
семенной участок вики хотя бы на 
небольшой площади. Это явится

началом внедрения ценной куль
туры в посевной клин.

Будучи в колхозах и совхозах 
соревнующегося с нами Ленинск- 
Кузнепкого района, я ознакомился 
с агротехникой возделывания вики
ЯРОВОЙ.

КОРМОВОЕ ЗНАЧЕНИЕ ВИКИ

Сено и зеленая масса вики, вы
севаемой как в чистом виде, гак и 
в смеси с овсом, —  очень^пита- 
тельный корм. О питательной цен
ности сена и зеленой массы вики 
дают представление следующие 
данные:

Содержание в процентах
белков жиров

Виковое сено 14 2,5
Виковая зеленая

трава 4 0,6
Зерно вики богато переваримым 

белком. Содержание белков в семе
нах вики достигает 35 процентов. 
Виковая солома содержит около 
7 процентов белка и 2 процента 
жира. При посеве вики иа зерно 
можно получить в два раза больше 
белков с 1 гектара, чем при воз
делывании в таких же условиях 
овса. По кормовым достоинствам 
сено вики не уступает сену мно
голетних тоав. Даже солома вики 
охотно поедается скотом. Еще 
большее значение имеет вика в 
зеленом конвейере, а также как 
силосная 'культура.

АГРОТЕХНИЧЕСКОЕ 
ЗНАЧЕНИЕ ВИКИ

Академик I. Н. Прянишников 
указывает, что вика, высеваемая 
с овсом, дает прибавку от 50 до 
80 килограммов азота, заимство
ванного из воздуха. Таким обра
зом. вика представляет мощный 
источник обогащения почвы за 
счет свободного азота атмосферы.

ПРАКТИЧЕСКАЯ ШКОЛА 
ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА

ИЗУЧАЙ, СРАВНИВАЙ, 
ПРИМЕНЯЙ У СЕБЯ

Станко-выгульное содержание свиней
Опытом делится

заведующий свино
фермой колхоза име
ни Ленина, Криво- 
шеинского района, 
тов. ПОПЛЕТЕЕВ.

О п ы т  и е р е ш ш ш & ю т
свинарки и зоотехники 

колхозов зоны Кривошеи- 
нской МТС.

вых свиноматок и 34 
двухмесячных поро- 
сят-отьемышей, Для 
каждой из этих групп 
сделали отдельные 
«спальни» и выгуль
ные площадки, где по
ставили кормушки для 
пиши и воды.

В настоящее время 
117 голов свободно об
служивают 2 человека. 
Подсвинки и разовые 
матки чувствуют себя 
очень хорошо. Они 
всегда сухие, чистые. 
Среднесуточный при
вес составляет по 330 
граммов на каждую го-

Нынешней зимой ряд колхозов 
Кривошеинского района, и в том 
числе колхоз имени Ленина, впер
вые применил холодное содержание 
свиней по станко-выгульному ме̂  
году, разработанному лабораторией 
свиноводства Сибирского научно- 
исследовательского института сель
ского хозяйства в г. Омске.

Чтобы обобщить первые резуль
таты этого способа содержания сви- 
ней, в колхозе имени Ленина про
вели семинар свинарок и зоотехни
ков колхозов зоны Кривсшеинской 
МТС. Вот что рассказал собравшим
ся заведующий фермой тов. Поп
летеев.

—- Сначала мы опасались, что 
поросята померзнут, слишком уж 
необычным показалось нам содер
жание свиней на открытом воздухе 
в наших сибирских условиях. По
этому с осени в холодное помеще
ние мы перевели только 56 поро
сят трехмесячного возраста. В этом 
помещении сделали им «спальню» 
(логово) и отгородили место для 
прогулки и кормления.

Уход в основном заключался в 
том, чтобы в «спальне» всегда 
была толстая и сухая подстилка.

Суточный рацион состоял из од
ного килограмма концентратов, та
кого же количества картофеля. Ут
ром давали картофельную мешан
ку с мукой, а остальную часть му
ки в смеси с просеянной мякиной 
и сенной трухой давали в сухом 
виде. Интересно отметить, что в 
числе этих 56 голов было 15 по
росят ослабленных. Здесь они бук
вально йа глазах поправились и 
через месяц их нельзя было отли
чить от общей группы.

Позднее, говорит тов. Поплетеев, 
мы перевели в это холодное не
отапливаемое помещение 27 разо-

большой привес, но у нас ощу̂ - 
щается недостаток кормов: свин.еи 
содержим на скудноватом рационег...

Участники семинара осмотрели 
на Ферме колхоза «спальни», вы
гульные площадки. Начался ожив
ленный обмен мнениями.

Рассказ заведующего фермой до
полнил зоотехник колхоза имени 
Ленина тов. Селезнев.

—Помещение у нас еще недообо- 
рудоване и не отвечает всем тре
бованиям настоящего станко-вы
гульного свинарника, рекомендо
ванного Омским институтом 
сельского хозяйства. Несмотря на 
это, опыт удался и вполне может 
быть применен в любом хозяйстве.

—• Главное пои этом —  исклю
чительно хорошее состояние самих 
животных, чего мы не всегда доби
ваемся в теплых двухрядных сви
нарниках, какие имеются в настоя, 
щее время в большинстве колхо
зов, —• говорит тов. Селезнев. —  
Облегчается и труд свинарок. Те
перь он заключается в основном в 
раздаче корма. Почти совсем отпа
дает такая трудоемкая работа, как 
ежедневная чистка клеток, кото
рую обычно производят в теплых 
свинарниках.

Зоотехник колхоза имени Кали
нина тов, Будник также отметил 
преимущество станко-выгульного 
содержания свиней.

—До этого в нашем колхозе очень 
плохо обстояло дело с выращивани
ем поросят, допускался их падеж, 
— рассказывал он.— Сейчас откор
мочную группу подсвинков перевели 
на холодный метод содержания и

получили хорошие результаты. По
росята еразу же повеселели, стали 
подвижными. бодрыми. Первое 
взвешивание показало, что средне
суточный привес каждой головы 
составил 500 граммов. Наши сви
нарки убедились в преимуществах 
такого содержания свиней.

Молодая свинарка комсомолка 
Галина Андриянова из колхоза 
«Ясный путь» сказала, что стан
ко-выгульное содержание намного 
облегчает труд свинарок и дает хо
рошие результаты.

—  В нашем колхозе, —  говорит 
она, —• тоже применяется, станко
выгульное содержание свиней. Не
давно мы начали применять само- 
кормушки. Теперь вдвоем легко об
служиваем 60 свиней, поставлен
ных на откорм. Среднесуточный 
привес составляет по 630 граммов 
на голову.

Выступившая затем главный зоо
техник Кривошеинской МТС тов. 
Лысикова сказала, что опыт стан
ко-выгульного содержания свиней 
нужно применять всем колхозам. В 
настоящее время в колхозах еще 
нет специальных свинарников 
станко-выгульного типа. Напри
мер, выгульные площадки (двори
ки) в большинстве колхозов закры
ты крышей, а они должны быть 
без нее. чтобы свинья могла гу
лять на свежем воздухе, на солн
це. Недостатком является еще и 
то. что логова («спальни») боль
шие: нужно, чтобы на один квад
ратный метр «спальни» приходи
лось 200 килограммов живого веса. 
Необходимо применять также само-
КРРМУШКИ.

Теперь задача состоит в том, 
чтобы каждый колхоз приступил к 
строительству свинарников или 
домиков для станко-выгульного со
держания свиней по проекту, ре
комендованному в статье Д. Чир
кова, напечатанной в журнале 
«Колхозное производство» Ms 1, 
1958 г.

Постройка этих помещений об
ходится намного дешекле, чем 
строительство теплых двухрядных 
свинарников по старым проектам.

По примеру колхоза имени Ле
нина на холодное содержание сви
ней. главным образом откормочного 
молодняка, перешли колхозы «Яс
ный путь», имени Свердлова, име
ни Жданова, имени Калинина и
другие.

М. КУРОЧКИН.
........................................................... шиш....... нм....... ........ пип.......и....... ....... .................... .

На школьные 
темы Подготовка к работе
на пришкодЬном участке

Большое Значение в воспитании у 
школьников любви к сельскохозяй
ственному труду имеют практиче
ские занятия на пришкольных учеб
но-опытных участках. Вот как орга
низует эти занятия преподаватель 
биологии ГореловсКой семилетней 
школы Чаинского района Петр Да
выдович Клопотов,

Подготовку к весенним работам 
на участке он начинает, с осени. 
Под его руководством учащиеся 
заготовляют перегной, производят 
очистку участка, вспашку почвы, 
перед заморзками вносят удобрения 
в почву. Осенью заготавливается 
посадочный материал.

Зимой продолжается заготовка 
местных удобрений (зола, птичий 
помет), ремонтируется сельскохозяй-

Вика способствует также очище
нию полей от сорняков, в частно
сти, от наиболее злостного из 
них —• овсюга, Объясняется это 
тем, что к моменту ее скашива
ния, овсюг едва выметывается и, 
во всяком случае, он еще не осы
пается.

На полях, где были посевы 
вико-овсяной смеси, создаются ус
ловия для получения более высо
ких урожаев последующих куль
тур.

ЗНАЧЕНИЕ ВИКИ КАК  
ПАРОЗАНИМАЮЩЕЙ КУЛЬТУРЫ

В условиях Томской области за
нятые пары могут быть использо
ваны под озимую рожь и яровую 
пшеницу. В качестве парозанима
ющей культуры с успехом может 
высеваться вика. Посевщики и ов
са в занятом пару обеспечивает 
высокие урожаи сена и является 
прекрасным предшественником для 
зерновых хлебов. Когда смесь вики 
и овса занимает паровое поле, по
севы ее в хозяйствах Кемеровской 
области производят в период посе
ва ранних зерновых с тем, чтобы 
рано убрать вику. Сразу же после 
уборки вики на сено следует про
извести вспашку поля, не допу
ская иссушения почвы. Пахота 
проводится плугами с предплуж
никами на глубину 22— 25 сан
тиметров с боронованием. По мере 
запастания сорняками проводится 
культивация почвы.

АГРОТЕХНИКА ВИКИ НА СЕНО.
СИЛОС. ЗЕЛЕНКУ И СЕМЕНА

Место вики в севообороте зави
сит от цели ее возделывания. Б 
поленом севообороте вико-овсяную 
смесь обычно высевают в паровом 
поле в качестве парозанимающей

синенный инвентарь. Изготовля
ются бумажные стаканчики под 
дерново-перегнойную смесь, приоб
ретаются минеральные удобрения, 
ядохимикаты. Перед весною произ
водится проверка семян на всхо
жесть. очистка и расфасовка их.

Заранее составляется план работ 
на пришкольном участке. Планом 
предусматривается тематика и пере
чень практических работ, формы 
дневников наблюдений. Каждый 
учащийся получает конкретное за
дание.

Из учащихся 5-х и 6-х клас
сов и юннатов создаются звенья. 
Каждый ученик и член кружка, 
юннатов имеет личный план ра
боты на участке и ведет свой днев
ник наблюдений.

В плане определены тема, цель и 
содержание предстоящей работы

культуры, рано убираемой на се
но. Б кормовых севооборотах ййко- 
овеяная смесь высевается на зелен
ку, силос и сено. Хорошими пред
шественниками для вики на зерно 
являются пропашные (картофель, 
кукуруза), а также озимая рожь.

Подготовка почвы под вику,, как 
и под другие яровые культуры, 
начинается с осени. Она состоит 
из лущения стерни и последую
щей, примерно через 15 дней, 
зяблевой вспашки плугом с пред
плужником на глубину 20— 22 
сантиметра. Предпосевная обработ
ка почвы под вико-овсяную смесь 
складывается из раннего весенне
го боронования зяби, культивации 
с боронованием и предпосевного 
прикатывания. Приватывание нуж
но проводить перед самым посе
вом, а лучше — одновременно с 
посевом, для этого каток укрепляет
ся между трактором и сеялкой.

Вика очень хорошо отзывается 
на внесение органических и ми
неральных удобрений, часто уве
личивая урожай в два раза и бо
лее. На Мариинской сельскохозяй
ственной опытной станции, в за
висимости от удобрений, были по
лучены следующие урожаи вико- 
овсяного сена:

цнт. с га процент 
Без удобрений 15,6 100
Навоз 20 тонн на га 28,6 173,3

Навоз можно с успехом заменить 
фосфорно-калийными удобрения
ми. Вика положительно отзывается 
не только на непосредственное 
внесение удобрения, но хорошо ис
пользует и последствия удобрений.

Для того, чтобы растения вики 
выполнили роль азотофиксаторов. 
необходимо семена, предназначен
ные для посева, обработать нитра
гином. Одной бутылки нитрагина 
достаточно для обработки семян, 
необходимых для засова одного гев-

нли опыта, указывается, когда и 
как они должны быть выполнены. В 
дневнике каждый ученик записы
вает все, что он делает, выполняя 
порученное ему задание.

Учитель рекомендует учащимся 
необходимую литературу, знакомит 
их с достижениями передовиков 
сельского хозяйства.

Гореловские школьники любят 
груд на пришкольном участке. Не
которые из них добиваются хороших 
результатов в выращивании сель
скохозяйственных культур. 5 уча
щихся в 1956 году были участни
ками ВСХВ.

3. САНАРОВА, 
заведующая Чаинсним райпедка- 

бинетом.

тара. Искусственное заражение 
почвы клубеньковыми бактериями 
заметно повышает урожай и уве
личивает содержание белков в зер
не.

Нормы высева вики в вико-овся
ных смесях устанавливаются в за
висимости от целей культуры. При 
высеве на сено или зеленый кон
вейер берут примерно 100— 110 
килограммов вики и 50— 60 кило
граммов овса. Так как сено вики 
значительно богаче белками, чем 
сено овса, то чем больше вики в 
сене вико-овсяной смеси, тем боль
ше в этом сене белков.

При культуре вики на семена 
устанавливается другое соотноше
ние, Так как уборка и сушка по
легшей вики весьма затруднитель
ны, можно избежать полегания ее 
путем увеличения нормы высева 
овса до 150 килограммов и умень
шения нормы высева викп до 
45— 50 килограммов на гектар. В 
ряде колхозов Кемеровской области 
при культуре вики на семена в 
посевной норме соотношение вики 
к овсу устанавливается примерно 
1:1. Сроки посева вико-овса на се
но, зеленый корм и зерно изучают
ся на Мариинской опьГгной стан
ции Кемеровской области, имею
щей почти аналогичные природные 
условия с нашей областью.

Результаты учета урожая на се
но, зеленую массу и зерно в зави
симости от срока посева на этой 
станции позволяют сделать следу
ющие выводы:

1. Посев вики на зеленый корм 
можно производить весь май, июнь 
и до 10 июля, обеспечивая таким 
образом скот зеленкой вико-овса, 
начиная с июля и до самой осени. 
Это свойство вики очень ценно 
при организации зеленого кон
вейера.

2. Посев вико-овса на силос

трие f l U f K L
Непредвиденный случай

Когда в колхозе имени Ле
нина, Пышкино-Троицкого рай
она, узнали о прибытии ново
селов, для встречи дорогих го
стей на станцию Асино снаря
дили семь автомашин. Привет
ствовать же новоселов опреде
лили заместителю председате
ля колхоза Одегову.

— Ты. уж. Иван Иванович, 
не сплошай, — напутствовали 
его селяне. — Смотри, чтоб 
все было честь-честью.

Иван Иванович вскочил в 
машину и уже на ходу бросил:

— О чем речь! Встречу, 
как надо!

...До прихода поезда еще 
оставалось время, и Иван Ива
нович отправился побродить по 
станции.

Обдумывая приветственную 
речь, он для храбрости выпил 
в буфете. У второго киоска до
бавил. Затем очутился в заку
сочной, из- которой уже вышел 
в состоянии, о котором гово
рят: «не помнит ни папы, ни
мамы».

Одегов погрузился в глубо
кий сон, и его не разбудили ни 
свисток подходящего поезда, 
ни веселый гул голосов при
бывших с ним пассажиров.

Новоселы напрасно трясли 
Ивана Ивановича, пытаясь 
узнать, нет ли на станции ма
шин из колхоза имени Ленина.

Уже перед отправлением в 
путь они увидели, как его без
жизненное тело втащили в ка
бину машины.

Рис. Р. Пантелеева.
Нехорошо стало у них на 

душе.
Это чувство прошло, КОГД 3 

они встретились с ожидавшими 
их у самой околицы колхозни
ками. Начались знакомства, 
дружеские разговоры, заду
шевные беседы.

Но должна состояться еще 
одна беседа: колхозников г
Одеговым. Он обязан ответить 
за свое недостойное поведение.

Б. ВИТИН.

Памятники бесхозяйственности

Эти новые сельскохозяйственные машины стоят в Баран. 
Чуковском переулке г. Томска.

Ф ото Н. Бубеннова.

Когда смотришь на досто
примечательности какого-ли
бо города, на памятники, ук
рашающие его улицы, неволь
но возникает чувство благо
дарности к людям, создавшим 
их.

Но бывают и другие досто
примечательности и «памятни
ки», которые вызывают совер
шенно иные чувства и раз
мышления. Возникают эти па
мятники в результате бесхо
зяйственности.

...Подсобное хозяйство урса 
Обского пароходства в Моря- 
ковке. С какой страстью 
ратовали здесь за механиза
цию сельскохозяйственных ра
бот, сколько времени добива
лись средств на покупку тех
ники! .

Наконец, техника поступи
ла. Новенькие сельскохозяйст
венные машины выгрузили 
чуть ли не с оркестром, тор
жественно провезли по улицам 
Томска и... И вот уже около 
двух лет сиротливо стоят они 
в тихой заводи Баранчуковско. 
го переулка г. Томска, так и 
не попав к месту назначения. 
Ржавеющие машины служат 
забавой местным ребятишкам.

Много заявок на запасные 
части и ' детали стекается в 
областную контору Автотрак- 
торсбыта. В районах ждут

запасные части и детали вы
шедшие из строя автомашины, 
тракторы.

Но стоит прийти в облкоя- 
тору Автотракторсбыта, что
бы посмотреть, как хранятся 
там эти дорогостоящие узлы и 
механизмы.

Они лежат под открытым 
небом, не вмещаясь в ветхие 
сараи. А часть валяется за 
складской территорией на 
Кривой улице г. Томска. Здесь 
— автомобильные и трактор
ные рамы, остродефицитные 
рессоры и другие запасные ча
сти.

«Их моют дожди. Засыпает 
их пыль,

И ветер волнует над ними 
ковыль».

'Но не волнует, верно, их 
судьба руководителей област
ной конторы Автотракторсбы
та.

Словно снег на голову, сва
лился с горы на Колпашев- 
ский переулок автомобильный 
прицеп. Кто хозяин его — по
ка установить не удалось. Вре
мя идет, и прицеп разрушает
ся.

Смотря на эти разбросан
ные в разных частях г. Томска 
«памятники», думаешь о том, 
что пора воздать по заслугам 
их «создателям».

К. БЕЛЯЕВ.
*-

Местные старожилы уверяют, что этот забор, перегородив
ший улицу Дзержинского в г. Томске, был воздвигнут еще в 
1954 году для предполагавшегося строительства. Прошли го
ды, строительство до сих пор не начато. А забор стоит, мешая 
прохожим, грозя обрушиться, и отнюдь не украшает улицу 
своим видом.

Горисполком и Кировский райисполком должны решить судь
бу «беспризорного» забора.

Фото Г. Ткаченко.

следует проводить в третьей дека
де ма-я и заканчивать в конце мая. 
Более ранние сроки снижают уро
жай, а более поздние' осложняют 
уборку, которая совпадает с убор
кой зерновых культур.

3. Посев вики на семена лучше 
всего проводить во второй декаде 
мая. Более ранние посевы, как пра
вило. лают снижение урожая, а бо
лее поздние увеличивают риск 
повреждения посевов осенними за
морозками. По многолетним дан
ным Мариинской опытной станции, 
наивысший урожай зерна вико- 
овса получен при посеве в период 
с 14 по 18 мая.

После посева вика не требует 
особенного ухода, однако бывает 
полезно посевы прикатать кат
ком (если прикатывание не 
проводилось до посева). Благодаря 
поикагыванию влага из нижних 
слоев почвы поднимается в верх
ние и создает более благоприятные 
условия для прорастания семян ви
ки. Прополка производится только 
на посевах, предназначенных на 
семена.

Лучшим временем для уборки 
вико-овсяной смеси на сено яв

ляется начало образования первых 
бобов. При более ранней уборке 
получается меньший урожай, а бо
лее поздняя уборка, хотя и увели
чивает несколько общий сбор сена, 
но качество его резко снижается. 
Кроме того, запаздывание с убор
кой вики, находящейся в занятом 
пару, заметно отражается на уро
жае следующей культуры.

При использовании вики в зе
леном конвейере нужно начинать 
косить ее в начале ц̂ветения.

Заготовка- вико-овсяной смеси на 
силос производится при массовом 
образовании бобов.

Уборка вики на семена, как 
правило, производится лафетными 
жатками в период спелости семян 
в нижних бобах. После просушки 
валко® вика собирается для даль
нейшей сушки и дозревания семян 
в небольшие и продуваемые ветром 
конны. Растягивание уборки, за
паздывание с ней приводят к боль
шим потерям семян —  бобы легко 
растрескиваются. После обмолота и 
очистки семена просушиваются до 
15— 16 процентов влажности, при 
которой они могут нормально хра
ниться.
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Б и б л и о г р а ф и я

Новый журнал 
„Рыбоводство 

и рыболовство1
И

Недавно томичи получили пер
вый номер нового журнала, «Рыбо
водство и рыболовство», который 
начало издавать Министерство 
сельского хозяйства СССР. Это двух
месячный научно - производствен
ный и рыболовно-спортивный жур
нал, рассчитанный на широкие 
круги читателей.

Большое место в первом номере 
занимает отдел «Наука и практика 
рыбоводства». Профессор Ф. Марты- 
шев рассказал о состоянии прудо
вого рыбоводства в СССР и его 
перспективах. Член-корреспондент 
Академии наук УССР В. Мовча.н 
выдвинул ряд вопросов, которые 
должна решить наука в прудовом 
рыбоводстве. Председатель колхоза 
.«Большевик», Московской области, 
А. Муромский рассказал о больших 
доходах, которые дает прудовое ры
боводство в многоотраслевом кол
лективном хозяйстве.

В этом же отделе освещен опыт 
выращивания и зимовки карпа в 
непроточных прудах, выращивания 
рыбы на рисовых полях. В отдель
ных статьях описаны способы пред
отвращения замора рыбы в озерах 

и прудах, а также методы борьбы е 
некоторыми паразитарными заболе
ваниями рыб.

Большое внимание уделено отде
лу «Спортивное рыболовство».

В интересной заметке М. Семено
ва описана поездка дипломатов 
Индии. Пакистана, Бирмы, Таилан
да, Индонезии, Вьетнама на подлед
ный лов на Истринское водохрани
лище под Москвой.

В литературном отделе журнала 
помещены рассказ Н. Ловцова 
«С Антоном Павловичем Чеховым 

за карасями», затем впервые пуб
ликуемое в советской печати произ
ведение А. Куприна «Рассказ о рыб
ке «раскасс» и другие материалы.

В отделе «За рубежом» опубли
кованы заметки о рыбаках-любите- 
лях Чехословакии, картах для спор
тивного рыболовства в США, о раз
ведении форели в Румынии.

В отделе «Из редакционной поч
ты» напечатано несколько писем, 
приветствующих создание журнала. 
Опубликован список книг по прудо
вому хозяйству и спортивной рыб
ной ловле, вышедших в 1957 году.

«На чистую воду» —  так назы
вается сатирический отдел, в кото
ром бичуется браконьерство и ста
вятся вопросы об усилении охраны 
рыбных запасов.
■ На одной из страничек изложен 
«Календарь рыболова», составлен
ный. I. Самариным применительно

«Биология 
бы печа-

к средней полосе Европейской части 
СССР. Чтобы календарь отражал 
сведения по всей территории стра
ны, редакция просит рыболовов со
общить журналу сведения о сезон
ных особенностях ловли в знако
мых им местах.

Кончается журнал отделом «Пока 
варится уха», в котором помещен 
разнообразный и полезный матери
ал: краткие сведения из жизни 
рыб, кроссворд, словарик специаль
ных терминов, кулинарные советы 
об изготовлении печеной рыбы. 
Есть здесь и стихи, пословицы, по
говорки, наконец, рисунки из аль
бома художника И. Семенова.

Журнал сделан любовно и со 
вкусом. Многие статьи иллюстриро
ваны.

Мы полагаем, что в журнале 
следует ввести некоторые новые 
отделы. Нужна «Критика и библио
графия». в которой желательно си
стематически помещать отзывы о 
книгах по рыбоводству и рыболов
ному спорту.

Очень нужен отдел 
рыб», в. котором могли 
таться научно проверенные данные 
о жизни рыб как промысловых, 
так и непромысловых или аква
риумных.

В разделе спортивного рыболов
ства желательно давать описание 
технических новинок.

Словарик терминов очень поле
зен и должен содержать расшифров
ку всех специальных слов, содер 
жащихся в статьях данного номера. 
Слова «автотрофы», «биогены», 
«поликультура», «планктический», 
«пелагоф ильный », . встречающиеся
на страницах 8— 9. в словарике не 
объяснены и, видимо, для многих 
читателей останутся нелонятяыки.

Хотелось бы видеть в журнале 
цветные иллюстрации рыб и раз
личных природных водоемов с соот
ветствующим пояснительным тек
стом. Это не только украсит жур
нал, но и будет содействовать рас
ширению кругозора читателей.

Советских рыбоводов и рыболовов 
можно поздравить с хорошим подар
ком —  появлением собственного 
журнала. Читатели журнала «Рыбо
водство и рыболовство» желают его 
редакционной коллегии успехов е 
расширении авторского коллектива, 
установлении связей с периферий
ными энтузиастами рыбного дела. 
Это поможет расширить тематику и 
улучшить содержание журнала.

Б. ИОГАНЗЕН, 
профессор Томского университета.

ДОСЯЯФ готовит кадры 
механизаторов

При первичной организации 
ДОСААФ Шегарского лесопункта ор
ганизованы две группы по подго
товке шоферов третьего класса. 
Недавно слушатели сдавали экзаме
ны на право управления автомоби
лем. Сдали зачеты, получили сви
детельства и допущены к государст
венным экзаменам 53 человека.

В первичной организации 
ДОСААФ Гынгазовской МТС прошли 
выпускные экзамены. на курсах 
трактористов. Ряды механизаторов 
пополнились еще 26 водителями 
тракторов. Этого достаточно для то
го. чтобы обеспечить двухсменную 
работу всех тракторов колхозов зо
ны.

В Баткатской МТС закончили 
работу курсы шоферов III класса,

Поздняковский сплавной участок 
ощущает недостаток в трактори
стах. Здесь решено также создать 
при первичной организации 
ДОСААФ курсы трактористов, на ко
торых будет обучаться 15—20 че
ловек.

Райкому ДОСААФ выделены сред
ства для строительства здания для 
занятий кружков, секций и подго
товки спортивных кадров.

И. спицын,
председатель Шегарского оайкома 

ДОСААФ.

С л о р т
Третья победа советских 

борцов в С Ш А
НЬЮ-ЙОРК, 16 апреля. 

(ТАСС). По сообщению коррес
пондента агентства Ассошиэйтед 
Пресс из Тулсы (штат Оклахома), 
вчера там состоялось третье вы
ступление гостящей в СШ А 
команды советских борцов. Совет
ские спортсмены выиграли пять 
встреч, три свели вничью и не 
проиграли ни одной схватки.

Вничью закончились встречи 
борцов наилегчайшего веса 
М. , Цалкаламанидзе (СССР) с 
Д. Дельгадо и борцов легчайшего 
веса В. Арсеняна (СССР) С 
Т. Маккейном. В полулегком весе

Л, Салимуллин (СССР) по очкам 
победил Д. Хоука. Советский бо
рец В. Синявский (легкий вес) 
через 2 мин. 2 сек. тушировал 
Л. Лонга.

В полусреднем весе В. Бала- 
вадзе (СССР) по очкам победил 
Ф. Кияьсна, в среднем— Г. Схирт- 
ладзе (СССР) по очкам выиграл у 
Ф. Дэвиса, в полутяжелом Б. Ку- 
лаев (СССР) по очкам победил 
Ф. Розенмейера. Схватка борцов 
тяжелого веса О. Канделаки 
(СССР) и Б Керслейка закончи
лась вничью.

МАТЧ НА ПЕРВЕНСТВО МИРА 
ПО ШАХМАТАМ

15-го апреля в Московском кон
цертном зале состоялась 16-я 
партия матча-реванша на первен
ство мира по шахматам. Белыми 
играл М. Ботвинник.

На 37-м ходу М. Ботвинник 
предложил ничью, которая была 
принята его соперником.

Счет матча-реванша стал 9,5 на 
6,5 в пользу экс-чемпиона мира.

Для завоевания победы М. Бот
виннику необходимо набрать три 
очка, В. Смыслову, чтобы сохра
нить свое почетное звание, надо 
выиграть 5,5 очка.

На первенство страны по футболу
15 апреля состоялись очеред

ные встречи на первенство стра
ны по футболу. В Тбилиси футбо
листы ленинградского «Зенита» 
встретились с командой «Крылья 
Советов» (г. Куйбышев). Счет 
игры 2:1 в пользу ленинградцев. 
В Сталйно местная команда 
«Ш ахтер» играла с московским 
«Спартаком». Счет ничейный — 
1:1. В Кишиневе футболисты

«Молдовы» принимали на своем 
поле команду московского «Ди
намо». Игра закончилась победой 
гостей со счетом 2:0. В Одессе 
команда «Локомотив» (Москва) 
со счетом 2.1 победила команду 
«Адмиралтеец» (Ленинград). В 
Киеве местные динамовцы играли 
с футболистами ЦСК МО. Встре
ча закончилась вничью со сче
том 1:1

Д в м о щ м  президента США 
о советской экономике

Венгерская Народная 
ской электростанции.

Республика. На строительстве Печуйхедь-

Фото Венгерского телеграфного агентства.

ПРОИЗВЕДЕНИЯ В. И. ЛЕНИНА 
НЯ РУМЫНСКОМ ЯЗЫКЕ

БУХАРЕСТ, 17 апреля. 
(ТАСС). Государственное изда
тельство политической литерату. 
ры РНР выпустило на румынском 
языке 35 томов Сочинений 
В. И. Ленина тиражом 460.000 
экземпляров. Кроме того, издано 
60 отдельных произведений 
В. И. Ленина общим тиражом 
3.365.000 экземпляров, в том 
числе — «Что делать?», «Две

тактики социал-демократии в де
мократической революции», «Им
периализм как высшая стадия 
капитализма», «Детская болезнь 
«левизны» в коммунизме», «Госу
дарство и революция».

В этом году выйдут также 
36-й, 37-й и 38-й тома Сочинений 
В. И. Ленина и ряд ленинских 
произведений.

ВАШИНГТОН, 17 апреля. 
(ТАСС). Помощник президента 
США Г. Хоудж, выступая в шта
те Массачусетс с докладом об 
экономике Советского Союза, сде
лал ряд знаменательных заявле
ний. Он признал, что «преимуще
ственно аграрная» экономика цар
ской России превратилась в эко
номику, занимающую в настоя
щее время второе место в мире и 
«продолжающую развиваться».

«Производство оборудования 
для сталеплавильных заводов, ве
роятно, достигает такого же уров
ня», как и в СШ А, — сказал 
он, — а «станков изготовляется 
примерно в 2 раза больше, чем в 
Соединенных Штатах».

«Одним словом. — заключает 
Хоудж — выпуск продукции в 
Советском Союзе значительно вы
рос... Советская экономика с 
1950 года развивалась примерно 
в два раза быстрее экономики 
Соединенных Штатов», и этот 
рост представляет собой «важный

фактор в современном мире».
Хоудж заявил далее, что в Со

ветском Союзе делается «боль
шой упор» на «рост потребле
ния», что находит свое отраже
ние в «поставленных И. С. Хру
щевым задачах по повышению 
жизненного уровня» советского 
народа. Тем не менее, в СССР, 
указывает Хоудж, «по-прежнему 
ассигнуется на капиталовложения 
более значительная часть ресур
сов», чем в США, и это «помо
жет обеспечить и впредь быстрые 
темпы роста промышленности в 
Советском Союзе...»

«Успехи Советского Союза в 
области производства», — с бес
покойством отмечает помощник 
президента США, — больше все
го тревожат Соединенные Штаты 
«с точки зрения международно
го политического положения: речь 
идет о притягательной силе ком
мунизма для слаборазвитых стран 
и стран, не присоединившихся ни 
к какому лагерю».

Демонстрация молодежи Западного 
Берлина против атомного вооружения

Предмайское воззвание комитета 
общегерманских рабочих конференций

БЕРЛИН, 16 апреля. (ТАСС). 
Постоянный комитет общегерман
ских рабочих конференций обра
тился к рабочим в обоих герман
ских государствах с воззванием 
провести в этом году празднова
ние 1 Мая под лозунгом борьбы 
немецкого рабочего класса против 
атомного вооружения, за мир, де
мократию и социальный прогресс.

Комитет предлагает потребо
вать на первомайских демонстра
циях и митингах создания в Ев
ропе безатомной зоны, поддер
жать предложение Советского Со
юза о созыве совещания на выс
шем уровне, выступить за прекра
щение по примеру Советского Со
юза испытаний атомного оружия.

Комитет призывает рабочий 
класс всей Германии бороться за 
вывод из Германии иностранных 
войск, за создание конфедерации 
двух германских государств.

Постоянный комитет подчерки
вает в воззвании, что рабочие — 
члены профсоюзов и рядовые со
циал-демократы в ФРГ должны 
связывать свою борьбу за повы
шение зарплаты с борьбой против 
атомного вооружения. Комитет 
призывает рабочий класс ГДР 
укреплять Германскую Демокра
тическую Республику, превратить 
ее в мощный бастион мира, а так
же оказать еще более широкую 
поддержку западногерманским ра
бочим, борющимся за свои права.

БЕРЛИН, 16 апреля. (ТАСС). 
Вчера вечером тысячи юношей и 
девушек Западного Берлина при
няли участие в грандиозной де
монстрации против атомного 
вооружения, организованной за- ! 
падноберлинским молодежным ' 
«комитетом борьбы против атом
ной смерти». Колонна демонст
рантов. растянувшаяся на многие 
кварталы прошла по централь
ным улицам Западного Берлина. 
Участники демонстрации несли 
транспаранты призывающие к 
прекращению испытаний атомного 
оружия к переговорам между 
странами Востока и Запада, к 
созданию безатомной зоны в Ев
ропе. В листовках, распространяв
шихся среди западноберлинского 
населения, содержался призыв к 
общим массовым действиям про
тив атомной угрозы. Многочис
ленные жители, собравшиеся на 
улицах, приветствовали демонст
рантов.

Затем в одном из крупнейших 
залов Западного Берлина со
стоялся митинг, на котором вы
ступили видные представители

общественности — депутат бун
дестага К. Нейбауэр (СДПГ), про
фессор Г. Рейф, профсоюзный 
деятель X. Вагнер, священник 
Р. Веккерлинг и другие. Ораторы 
выражали решительный протест 
против оснащения бундесвера 
ядерным оружием. Они указыва
ли, что решение бундестага об 
атомном вооружении Западной 
Германии противоречит воле не
мецкого народа.

Участники митинга горячими 
аплодисментами встретили при
зывы ораторов к проведению в 
ФРГ всенародного опроса отно
сительно атомного вооружения за
падногерманской армии.

Под предлогом «охраны» де
монстрации западноберлинские 
власти стянули крупные полицей
ские силы. В течение всего мар
ша колонны демонстрантов со
провождали многочисленные гру
зовики с полицейскими. Несмотря 
на неоднократные попытки про
вокаций со стороны членов моло
дежной организации ХДС, демон
страция прошла дисциплиниро
ванно и организованно.

За самостоятельную внеш ню ю  
политику Англии

ЛОНДОН, 16 . апреля. (ТАСС). 
Генеральный секретарь профсою
за котельщиков и судокорпусни- 
ков Хилл выступил на страницах 
профсоюзного органа с резкой 
критикой в адрес Соединенных 
Штатов за то, что они препятст
вуют созыву совещания на выс
шем уровне.

«Вместо того, чтобы поста
раться создать благоприятную об
становку, — пишет Хилл, — не
которые страны, по-видимому, за
нимаются как раз обратным, к 
большой досаде простых людей. 
Соединенные Штаты, как и всег
да, держатся заносчиво и делают

Население Индонезии 
ведет борьбу 

с мятежниками
ДЖАКАРТА, 16 апреля. 

(ТАСС). Как сообщает агентство 
Антара, недавно на островах Сан. 
гихе и Талауд, расположенных в 
Молуккском море, к северо-восто
ку от острова Целебес, вспыхну
ло восстание местного населения 
против захватившей здёГсь власть 
мятежной клики так называемого 
движения «перместа» (это сепа
ратистское движение возникло 
год назад на острове Целебес под 
руководством бывшего командую
щего 7-й территориальной армией 
Сумуала и ставило своей целью 
расчленение Индонезии).

Отряды молодежи под руковод
ством представителей местных 
властей и при поддержке населе
ния подняли вооруженную борьбу 
против мятежников в главном го
роде этих островов Таруна, раз
оружили войска мятежников и 
5 апреля подавили деятельность 
сепаратистов.

На островах восстановлен за
конный порядок. Вооруженные 
молодежные отряды организовали 
внутреннюю охрану и обратились 
к правительству Индонезии за 
военной помощью.

все возможное, чтобы навлечь 
дурную (' славу на нашу страну, 
настаивая на строительстве ракет
ных баз в Англии». По мнению 
Хилла, вопрос о ракетных базах 
должен быть отложен до перегово
ров на высшем уровне, поскольку 
«такие действия могут только 
ухудшить и без того щекотливое 
положение».

Хилл заявляет, что продолже
ние «гангстерской» политики «с 
позиции силы» свидетельствует 
об утрате чувства реального, яв
ляется «неправильным с мораль
ной точки зрения и носит прово
кационный характер».

«Соединенные Штаты слишком 
долго господствовали над нами,— 
пишет автор, — и чем скорее мы 
отошлем в Америку всех амери
канских летчиков вместе с их са
молетами и забудем об Америке 
и о ракетных базах у нас в стра
не, тем скорее будет установлен 
мир».

М о л и т в а  бизнесмена
«Некоторые государственные деятели США свои вы

ступления часто начинают и кончают обращением к бо
гу, чтобы бог принес народам мир и благоволение. Пуб
лично заявляя в своих речах одно, на деле они проводят 
другое. Какое кощунство!»

(Ответы Н. С. Хрущева не вопросы главного диплома
тического корреспондента американской газеты «Нью- 
Йорк тайме» Дж. Рестона).

«Правда» 11 Х-57 г.

Комедия Н. Гоголя 
ни сцене районного 

Дома пульту ры
КАРГАСОК. (По телефону). Дра

матический коллектив Каргасокско- 
го районного Дома культуры подго
товил и показал зрителям районного 
центра комедию Н. В. Гоголя «Же
нитьба».

Главные роли исполняли брига
дир столярного цеха райпромкомби- 
на-та В. Бабкин, счетовод детских 
яслей В. Чехляева, работники рай
онной больницы муж и жена Хале- 
вины. Пьесу поставил режиссер 
районного Дома культуры тов, По- 
горелов.

Т. КУРИЛОВИЧ.

И З  З А Л А  С У Д А

За хищение строительных 
материалов

Кладовщик стройплощадки 
№ 1 УНР-290 Г. Г. Семенов с 
1944 г. по 1957 год накапливал 
у себя на складе «излишки» кра
ски, белил, олифы, ультрамари
на, списывая их как израсходо
ванные на строительстве.

Таким путем Семенов «нако
пил» у себя на складе 315 кило
граммов олифы, 131 килограмм: 
белил, 45 килограммов краски и 
т. д. и продал их при посредниче
стве Ф. И. Половкова по фиктив
ному счету Кривошеинской семи
летней школе.

Семенов нарсудом 2-го участка 
Вокзального района г. Томска 
приговорен к 15 годам заключе
ния, а Половков — к 10 годам.

Приговор нарсуда уголовно-су
дебной коллегией Томского обл- 
суда оставлен в силе.

С. ЧИГАНОВ. 
нарсудья 2-го участка Вокзаль.

ного района г. Томска.

ИЗВЕЩЕНИЯ
18 апреля, в 7 часов вечера, в 

ГК КПСС (пр. им. Ленина, 38) 
для работников торговых органи
заций и предприятий обществен
ного питания состоится лекция: 
«Пути технического прогресса в 
торговле. Внедрение прогрессив
ных форм».

Лектор тов. Милицин А. И.
***

18 апреля, в 7 часов вечера, в 
областном лектории для учащих
ся 10-х классов и готовящихся к 
поступлению в вузы состоится 
лекция по физике на тему: «Элек
тростатика». Читает тов. Федоро
ва Г. А.

*
18 апреля, в 8 часов вечера, в 

областном лектории (проспект 
имени Ленина, 36) состоится пуб
личная лекция на тему: «О меж
дународном положении». Читает 
тов. Мигачев В. И.

***
19 апреля, в 7 часов вечера, в

областном лектории для студен- 
тов-дипломников состоится лек
ция на тему: «О международном
положении». Читает тов. Мига
чев В. И.

Х Р А Н И  В А С БОГ!
(Фотохроника ТАСС). Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е Я Т Р
Томский драматический театр 

имени В П Чкалова '

— «Летчики».
— «В поисках радо.

— днем и вечером

Правительственный 
кризис во Франции

ПАРИЖ. 16 апреля. (ТАСС). 
Правительство Гайяра ушло в 
отставку после пяти месяцев су
ществования. На сегодняшнем 
ночном заседании Национального 
собрания Франции депутаты 321 
голосом против 255 осудил!! по
литику правительства в тунис
ском вопросе, после чего Гайяр 
вручил президенту республики 
заявление об отставке кабинета.

Президент принял отставку и 
сегодня утром начал консульта
ции о сформировании нового пра
вительства.

18 апреля
19 апреля 

сти».
20 апреля 

«Летчики».
Начало спектаклей: дневного— 

в 12 час. дня, вечерних— в 8 час. 
вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

18 апреля — новый цветной 
художественный фильм «Я скажу 
правду» Сеансы: 8-50, 10-25
12 1-35 3-10. 4-45. 6-20, 7-55
9- 30 11-05.

Зал кинохроники.
18 апреля —  новые докумен- 

1 альные фильмы: «Первые ша
ги», «Крестьянская доля», «Ма
стера фигурного катания». Сеан
с ы  10, 11-10 12-20 1-30, 2-40. 
3-50. 5. 6-10, 7-20 8-30, 9-40
10- 50.

Кинотеатр имени И. Черных
18 апреля. Большой зал — 

«Я скажу правду». Сеансы: 9,
10- 40. 12-15 1-50. 3-30, 5-20,
7-10. 8-50. 10-30. Малый зал — 
«Анна на шее» Сеансы: 9-30,
11- 10, 12-50 2-30, 4-10, 5-55,
7-40, 9-25. 10-55. (Дети до 16 лет 
не допускаются).

Клуб имени Сталина.

-ф ф ф ф ф ф ф  -

В томском магазине ювелирторга
(проспект имени Ленина, 6)

К 1 МАЯ имеются в продаже для 
П О.Д Я Р К О В:

-наручные женские и мужские ЧАСЫ различных фа
сонов и марок в золотых и серебряных корпусах, 
изящные'малогабаритные БУДИЛЬНИКИ; ЮВЕ-' 
ЛИРНЫЕ ИЗДЕЛИЯ из золота, серебра и цветных 
металлов; в большом выборе чехословацкие изделия: 
БРОШИ, БУСЫ, СЕРЬГИ; ХРУСТАЛЬ в сереб
ряной оправе и без оправы; изделия из папье-маше 
с художественной росписью, а также различные 
СУВЕНИРЫ.

18 апреля — «Я 
ду». Сеансы: 2-30, 
7-10 8-45 10-20.

скажу прав- 
4-00 5-35

Томскому хлебокомбинату тре
буются: кочегары, жестянщик и 
рабочие в цех.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батеньковэ, 2. 5— 1

Партийное бюро и местный 
комитет профсоюза ‘ Томского 
обкома КПСС выражают глу
бокое соболезнование замести
телю заведующего отделом 
науки и школ обкома партии 
тов. Духнину М. Б. по поводу 

смерти его матери 
ДУХНИНОИ 

Марии Петровны,
последовавшей 16 апреля 

1958 года. )

Томской автотранспортной кон
торе стрейтреета № 97 срочно
требуются: заведующий гаражом, 
разнорабочие в гараж, шоферы, 
автослесари, коновозчики и же
стянщик.

Обращаться: г. Томск, улица
Североказанская. 1-а, отдел кад. 
ров. 3— 2.

Управлению понтонного моста 
требуются: начальник освода, де
журные по осводу, помощники 
капитанов, помощники механиков, 
матросы, электрик, помощники 
шкипера, рабочие для обслужива
ния парома и моста.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 119. 2 — 1

Гр-ка Киулина Мария Яковлев
на, проживающая в г. Томске, 
улица Киевская 105, кв. 4, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Киулиным Карлом 
Владимировичем, проживающим в 
г. Томске, улица Красноармей
ская, 13-а, кв. 11.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Куй
бышевского района г. Томска.
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бухгалтерии и отдела объявлении — 37-36, директора типографии — 37-72.
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По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 18 ап
реля по области ожидается об
лачная, с прояснениями погода, 
по крайним восточным районам — 
слабые осадки, по остальным 
районам — без осадков, ветер 
северо-западный, 3— 7 метров в 
секунду, температура воздуха по 
северным районам 0— 5 градусов, 
по остальным районам — 2 — 7 
градусов тепла.

19— 20 апреля — переменная 
облачность, без осадков, ветер 
слабый, температура воздуха' 
ночью 5 — 10 градусов мороза,
днем — 10— 15 градусов тепла.
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Томскому лесоперевалочному 
комбинату требуются: рабочие на 
выкатку разделку и погрузку ле
са, на работу в тарный цех и 
рабочие всех специальностей на 
строительство.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная.

Одинокие обеспечиваются бла
гоустроенным общежитием.

Семейным выделяются участки, 
денежные ссуды и лес на индиви
дуальное строительство.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники, отдел кадров. 
____________________________2—1

Облместпрому требуются: ин
спектор отдела кадров, инженер 
кирпичного производства, инже
неры легкой промышленности и 
инженеры-механики.

Обращаться, г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, комната 32, отдел 
кадров. . 2 — 1
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